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X V I I  Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  
П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

26 декабря в Томске состоялась XVII 
областная партийная конференция. I

Конференцию открыл первый секре
тарь обкома КПСС тов. Лигачев Е. К.

Избираются президиум конференции, 
мандатная комиссия, секретариат.

Утверждается следующая повестка 
дня:

1. Отчет обкома КПСС и задачи обла
стной партийной организации по выпол
нению решений XX V  съезда КПСС, но
ябрьского (1978 г.) Пленума ЦК и ука
заний Генерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Л. И. Брежнева, 
выдвинутых в его выступлении на Пле
нуме.

2. Отчет областной ревизионной ко
миссии КПСС.

3. Выборы областного комитета КПСС.
4. Выборы областной ревизионной ко

миссии КПСС.
С докладом по первому вопросу пове

стки дня выступил первый секретарь об
кома КПСС тов. Лигачев Е. К.

Доклад областной ревизионной комис
сии сделал ее председатель тов. Селуя- 
нов В. Д.

В прениях по докладам выступили то
варищи: Литвинцев Ю. И. —  первый сек-

в д е н Т м
ОВКОМЙ КПСС
Вчера состоялся первый пленум обкома КПСС, 

/ избранного XVII областной партийной конференци- 
* ей.

Первым секретарем обкома КПСС избран тов. 
Лигачев Е. К., вторым секретарем —  тов. Вы
соцкий А. Е., секретарями обкома КПСС избраны 
тт. Бортников А. И., Мельников А. Г., Слезко П. Я.

Пленум избрал бюро обкома в следующем соста
ве:

члены бюро обкома КПСС —  тт. Бортников 
А. И., Быкова Э. Б., Вологдин Е. А., Высоцкий 
А. Е., Иванов К. М., Козырев М. С., Лигачев Е. К., 
Литвинцев Ю. И., Лукьяненок Н. В., Мельников 
А. Г., Новоселов А. Н., Слезко П. Я.

Кандидаты в члены бюро обкома КПСС —  
тт. Демчук А. И., Матвеев М. А., Сажнев Ю. М.

Пленум утвердил заведующих отделами обкома 
КПСС.

Заведующим отделом организационно-партийной 
работы утвержден тов. Вологдин Е. А., пропаган
ды и агитации —  тов. Романов Р. М., науки и 
учебных заведений —  тов. Кириллов Н. П., про
мышленно-транспортным — тов. Козловская Н. А., 
легкой, пищевой промышленности и торговли — тов. 
Карнаухов В. А., нефтяной, газовой промышленно
сти и геологии —  тов. Воронков Н. И., заведующим 
отделом —  тов. Качаев А. Н., лесной промышлен
ности —  тов. Вялов М. Д., строительства —  тов. 
Малик А . И., сельскохозяйственным — тов. За- 

\  рембо А . С., административных органов —  тов.
' Садовский В. В., общим отделом —  тов. Кузьмин 

Г. Ф., финансово-хозяйственным —  тов. Сидор- 
кин В. И.

Редактором областной газеты «Красное ^знамя» 
утвержден тов. Новоселов А. Н.

Председателем партийной комиссии при обкоме 
КПСС утвержден тов. Дягилев В. М.

З А С Е Д А Н И Е  О Б Л А С Т Н О Й  
РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КПСС

На первом организационном заседании областной 
ревизионной комиссии КПСС председателем комис
сии избран тов. Селуянов В. Д., заместителем пред
седателя —  тов. Петиненко А. П.

ретарь Томского горкома КПСС, Зор- 
кальцев В. И. —  первый секретарь 
Стрежевского горкома КПСС, Быкова 
Э. Б. —  Герой Социалистического Труда, 
токарь-часовщик манометрового завода, 
Коньков В. И. —  член обкома КПСС, 
Жульев Н. С. —  директор совхоза «Ку- 
зовлевский», Бурдыко Н. В. ■— буровой 
мастер Стрежевского управления буровых 
работ, Бычков А. П. —  ректор Томского 
государственного университета, Проня- 
гин П. Г. —  начальник управления Хим- 
строй, Адамович Н. П. —  мехайизатор 
колхоза «М аяк» Первомайского района, 
Сажнев Ю. М. —  первый секретарь об
кома ВЛКСМ, Зуев В. Е. —■ директор 
Института оптики атмосферы Сибирского 
отделения АН  СССР, Янышевский В. П. 
—  Герой Социалистического Труда, ма
шинист валочной машины Аслановского 
леспромхоза, Колтыков А. Д. —  первый 
секретарь Асиновского горкома КПСС, 
Мержа Н. Ф. —  генеральный директор 
объединения Томскнефть, Нурлыгаянов 
М. М. —  буровой мастер Васюганской 
нефтеразведочной экспедиции, Бабенко 
Б. В. —  главный дирижер симфоническо
го оркестра областной филармонии, Ма- 
гильникова Г. А . —  директор Высокояр-

ской средней школы Бакчарского района, 
Вострилов М. Н. —  формовщик завода 
крупнопанельного домостроения, Марчук 
Г. И. —  Герой Социалистического Труда, 
председатель президиума Сибирского . от
деления АН  СССР.

Делегаты заслушали и единогласно 
утвердили доклад мандатной комиссии, с 
которым выступил председатель комис
сии тов. Вологдин Е. А.

Конференция единогласно приняла ре
золюцию по отчету обкома КПСС. Работа 
областного комитета партии за отчетный 
период признана удовлетворительной.

Затем состоялись выборы нового со
става обкома КПСС и областной ревизи
онной комиссии КПСС.

В работе конференции приняли уча
стие заведующий сектором Отдела тя
желой промышленности ЦК КПСС тов. 
Еронин Н. М., инструктор Отдела орга
низационно-партийной работы ЦК КПСС 
тов. Олейников В. Е., заместитель коман
дующего войсками Краснознаменного 

• Сибирского военного округа генерал-лей
тенант тов. Шишикин Б. П.

Делегаты после закрытия конферен
ции исполнили партийный гимн «Интер
национал».

СОСТАВ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС,
избранного XVII областной партийной конференцией
Ч Л Е Н Ы  О Б К О М А  К П С С
Анохин Л. Д. 
Афонин П. К. 
Безрукова А. С. 
Белковец В. В. 
Бортников А. И. 
Бомонин В. П. 
Будницкий Л. Д. 
Бурматова Л. А. 
Быкова Э. Б. 
Бычков А. IX. 
Варфоломеева Н. М. 
Вологдин Е. А. 
Воронков Н. И. 
Высоцкий А. Е. * 
Вялов М. Д. 
Габрусснко А. П. 
Галущак Ф. Т. 
Гетманцев В. С. 
Глазачев В. А. 
Григорьев И. Ф. 
Григорьева Г. Ф. 
Демчук А. И. 
Диденко А. Н. 
Досужев Н. Д. 
Дягилев В. М. 
Журлов П. В.

Зайцев С. И. 
Зарембо А. С. 
Здоров А. С. 
Зоркальцев В. И. 
Зуев В. Е.
Иванов И. А. 
Иванов К. М. 
Иванцова 3. А. 
Иглаков А. Н. 
Ильин В. Б. 
Калиничук В. Г. 
Каляцкий И. И. 
Качаев А. Н. 
Князев А. И. 
Ковалев Ю. Я. 
Козловская Н. А. 
Козырев М. С. 
Колтыков А. Д. 
Коньков В. И. 
Конюх А. Г. 
Корнеев В. С. 
Костебелова В. П. 
Кривов Г. С. 
Кузьмин Г. Ф. 
Кукин Н. А. 
Лаврова А. И.

Лапшова Т. В. 
Лещеня В. И. 
Лигачев Е. К. 
Литвинцев Ю. И. 
Лукина А. И. 
Лукьяненок Н. В. 
Малик А. И. 
Матвеев М. А. 
Мельников А. Г. 
Мержа Н. Ф. 
Милованова Г. И. 
Муравьев Г. Ф. 
Нестеренко Н. Г. 
Нечаева Т. В. 
Низамутдинова Ф. Г. 
Ницын К. Ф. 
Никитин Ф. П. 
Никифоров В. Н. 
Николаев М. Г.

• Новоселов А. Н. 
Нурлыгаянов М. М. 
Огородов В. И. 
Остроухое В. А. 
Панькова Л. И. 
Певнев В. И. 
Пимоненко А. И.

Пронягин П. Г. 
Попов В. Г. 
Потапов А. И. 
Пушных А. Ф. 
Романов Р. М. 
Ромашов М. И. 
Рогачев И. И. 
Садовский В. В. 
Сажнев Ю. М. 
Сидоркин В. А. 
Сидоркин В. И. 
Сизов В. С. 
Сироткина М. Б. 
Слезко П. Я. 
Соколов А. Н. 
Сперанская Н. С. 
Старовойтов И. П. 
Степанов Б. И. 
Трунов А. Е. 
Филиппов А. В. 
Фролова Д. А. 
Цыганков С. М. 
Чекулаев В. И. 
Черкашин Н. Г. 
Чертков А. В. 
Шутов В. Н. 
Ячменева Т. Г.

К А Н Д И Д А Т Ы  В Ч Л Е Н Ы  О Б К О М А  К П С С
Анисимов М. В. 
Бурцев И. Г. 
Величутин Э. В. 
Вельтмандер И. Э. 
Гааг А. Д. 
Гайдарова Е. П. 
Гарипов Ф .  Г. 
Жуков Г. С. 
Заборский Е. Р. 
Залозный К. Г.

Иванов Б. А. 
Карнаухов В. А. 
Кириллов Н. П. 
Кожемяков В. Е. 
Коняева Л. И. 
Кулагин В. Г. 
Кириенков В. В. 
Лавровский Н. А. 
Лычагин В. В.

Макшеев В. Н. 
Манойленко А. Н. 
Матисонов В. В. 
Мещеряков В. Н. 
Поторокин Е. Г. 
Перемитина Л. А. 
Семенова Г. А. 
Силаев Е. Я. 
Смольянинова Н. М. 
Тимошенко В. Н.

Титов И. И. 
Тонконог А. Ф. 
Угорелое С. Н. 
Федоров П. Я. 
Филатов Н. Ф. 
Черненко А. К. 
Шестаков Г. Н. 
Шеховцов А. Р. 
Шмакова Н. И. 
Ямпольский В. 3.

СОСТАВ ОБЛАСТНОЙ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИЙ КПСС, 
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Гридин Ю. И.
Губанова А. А. 
Елсукова Н. И. 
Завидов А. И. 
Каратаев А. И.

Корнеева Т. М. 
Лебедева И. И. 
Лесина Н. И. 
Макарова А. И. 
Мухачева Г. Н.

Огийко В. К. 
Парфенов Г. 3. 
Петиненко А. П. 
Петрова В. Т.

Селуянов В. Д. 
Сосняков Л. И. 

.Струкова Н. П. 
Трусова Р. Ф. 
Федющенко Г. И.

В И З И Т

З А В Е Р Ш Е Н
В Москву возвратилась 

правительственная делега
ция РСФСР во главе с кан
дидатом в члены Политбю
ро ЦК КПСС, Председате
лем Совета Министров 
РСФСР М. С. Соломенце- 
вьш. Делегация находи
лась в СФРЮ по приглаше
нию правительства Социа
листической Республики 
Сербии и правительства Со
циалистической Республики 
Черногории. На аэродроме 
ее встречали кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. В. Кузнецов, другие офи
циальные лица. (ТАСС).

А. Солнцев, В. Албатов, 
В. Марченко работают сле
сарями по контрольно-изме
рительным приборам и ав
томатике в бригаде, возглав
ляемой Г. Захаровым из 
НГДУ Стрежевойнефть име
ни 50-летия СССР.

Со своими товарищами 
они обслуживают приборы, 
которые подсчитывают объ
емы нефти, следят за рабо
той скважин. Эту тонкую, 
кропотливую работу моло
дые рабочие успешно освои
ли и сейчас приобретают 
смежную профессию — опе
ратора по добыче нефти.

Фото Н. Лесникова.

В ред акц ию  газеты  «Правда»
В связи с Указом Президиума Вер

ховного Совета СССР о награждении 
меня орденом Ленина и третьей ме
далью «Золотая Звезда» я получил мно
жество телеграмм и писем от партий
ных и других общественных организа
ций, коллективов предприятий, учреж
дений, воинских частей и отдельных 
граждан нашей страны, с теплыми по
здравлениями, с выражением полного 
одобрения внутренней и внешней по
литики нашей ленинской партии и Со
ветского государства, с обязательства
ми еще активнее поддерживать эту 
политику своими трудовыми делами.

Поступили также поздравления и 
добрые пожелания от руководящих 
деятелей братских социалистических 
государств и коммунистических пар

тии, от ряда организации и граждан 
зарубежных стран.

Не имея возможности ответить на 
каждое из этих поздравлений в отдель
ности, я прибегаю к содействию «Прав
ды», чтобы выразить всем им мою сер
дечную признательность и заверить, 
что я и впредь буду прилагать все свои 
силы для обеспечения процветания на
шей великой Родины, безопасности и 
благополучия советского народа, строя
щего коммунизм, буду неуклонно от
стаивать дело прочного мира и мирно
го, равноправного международного со
трудничества, дело прогресса, свободы 
и независимости народов.

А . Б Р Е Ж Н Е В

З Е М Л Я - В Е Н Е Р А
Спус ка емый аппарат станции «Венера-11» 
ис следуе т  планету Венера в новом районе

25 декабря 1978 года ав-i 
томатическая межпланет
ная станция «Венера-11» 
достигла окрестности пла
неты Венера. Спускаемый 
аппарат автоматической 
станции в 6 часов 24 мину
ты московского времени со
вершил мягкую посадку на 
поверхность планеты на 
расстоянии около 800 кило
метров от места посадки 
спускаемого аппарата стан
ции «Венера-12».

Основной задачей ком
плексного эксперимента, 
проводимого с помощью 
межпланетных станций
«Венера-11» и «Венера-12», 
является продолжение срав
нительного изучения харак
теристик планеты Венера 
в ее различных районах, 
начатого предыдущими ав
томатическими станциями.

Как сообщалось, автома
тическая станция «Вене
ра-11», аналогичная по кон
струкции и назначению 
станции «Венера-12», была 
выведена' на межпланет
ную траекторию 9 сентября 
1978 года.

В ходе полета по межпла
нетной трассе с автомати
ческой станцией «Вене- 
ра-11» регулярно проводи
лись сеансы радиосвязи, во 
время которых осуществля
лось управление станцией, 
контролировалось состояние 
бортовых систем, измеря
лись параметры траектории

СООБЩЕНИЕ ТАСС
движения, проводились на
учные исследования физи
ческих процессов, протека
ющих в космическом про
странстве. Научная инфор
мация и данные о работе 
систем и аппаратуры стан
ции регулярно передава
лись на Землю. 16 сентября 
и 17 декабря были проведе
ны коррекции траектории 
движения станции.

23 декабря от станции от
делился спускаемый аппа
рат с научной аппаратурой 
на борту, а станция «Вене
ра-11» была переведена на 
пролетную траекторию, про
ходящую на расстоянии 35 
тысяч километров от по
верхности планеты.

Во время спуска аппарата 
и на поверхности планеты 
проводились комплексные 
исследования по программе, 
аналогичной программе ис
следований спускаемого ап
парата станции «Венера-12».

Научно-технические экс
перименты и исследования 
на поверхности Венеры 
проводились при темпера- , 
туре окружающей среды 
446 градусов Цельсия и дав
лении 88 атмосфер в тече
ние 95 минут.

Информация со спускае
мого аппарата принималась 
автоматической межпла
нетной станцией «Вене
ра-11», пролетавшей вблизи 
планеты, и ретранслирова
лась станцией на Землю. 
После ухода из зоны радио

видимости и завершения 
приема информации со спу
скаемого аппарата «Вене- 

, pa-.ll» продолжает движе- 
ние по гелиоцентрической 
орбите.

На борту автоматиче
ской станции «Венера-11» 
установлен вымпел с ба
рельефом Владимира Ильи
ча " Ленина. На спускаемом 
аппарате установлен госу
дарственный знак с изобра
жением Герба Союза Со
ветских Социалистических 
Республик.

В ходе дальнейшего поле
та двух автоматических 
межпланетных станций 
«Венера-11» и «Венера-12» 
планируется продолжение 
научных измерений и ис
следований, . начатых на 
межпланетной трассе Зем
ля — Венера.

Большой объем научной 
информации, полученной 
автоматическими станция
ми «Венера-11» и «Вене
ра-12», обрабатывается и 
изучается в институтах 
Академии наук СССР.

Результаты полета двух 
советских межпланетных 
станций, осуществивших 
практически одновремен
ные научные измерения 
в атмосфере и на поверх
ности Венеры в разных 
районах, существенно рас
ширят знания о природе 
планеты, явятся достойным 
вкладом в науку о Вселен
ной.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р
О Б  У Т В Е Р Ж Д Е Н И И  С О С Т А В А  Н О В О С И Б И Р С К О Й  О К Р У Ж Н О Й  

И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О М И С С И И  П О  В Ы Б О Р А М  В  С О В Е Т  Н А 
Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р  Д Е С Я Т О Г О  
С О З Ы В А  О Т  Р С Ф С Р

На основании статей 24, 
25 и 28 Закона СССР «О 
выборах в Верховный Со
вет СССР» Президиум Вер
ховного Совета РСФСР по
становляет:

Утвердить Новосибирскую 
окружную избирательную 
комиссию по выборам в 
Совет Национальностей 
Верховного Совета СССР 
десятого созыва от РСФСР 
в составе следующих пред
ставителей общественных 
организаций и трудовых 
коллективов:

Председатель комиссии 
Молин Юрий Николаевич 
— от ученых, рабочих и 
служащих Института хи
мической кинетики и горе
ния Сибирского отделения 
Академии наук СССР, город 
Новосибирск.

Заместитель председателя 
комиссии Матвеев Михаил 
Андреевич — от Томской 
областной организации про
фессионального союза ра
ботников государственных 
учреждений.

Секретарь комиссии Ого
родников Александр Ивано
вич — от Новосибирской 
областной коммунистиче
ской организации.

Члены комиссии:
Балабанов Александр

Петрович — от коллектива

Н О В О С Е Л Ь Е  
В К А Н У Н  
П Р А З Д Н И К А

В канун нового года в на
шем совхозе праздничное 
настроение. Только что 
переселились в новые квар-

Новосибирского государст
венного академического те
атра оперы и балета.

Бокова Лидия Васильевна 
— от колхозников колхоза 
имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района Томской 
области.

Васильев Николай Вла
димирович — от профессо
ров, преподавателей, сту
дентов, рабочих и служа
щих Томского медицинско
го института.

Коротаева Евгения Ми
хайловна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Ново
сибирского производствен
ного объединения «Сибсель- 
маш».

Лапшова Тамара Василь
евна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Томского 
завода режущих инструмен
тов.

Лугачева Любовь Гри
горьевна — от рабочих и 
служащих совхоза «Па- 
шинский» Новосибирского 
района Новосибирской об
ласти.

Малюнов Алексей Павло
вич — от рабочих, инже

нерно-технических работни
ков и служащих Новоси
бирского авиационного за
вода имени В. П. Чкалова.

Матвеева Татьяна Алек
сеевна — от Колыванской 
районной организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Николаева Тамара Ми
хайловна — от коллектива 
учителей и служащих Ок
тябрьской средней школы 
Мошковского района Ново
сибирской области.

Нохрина Валентина Куп- 
рияновна — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Ново
сибирского производствен
ного швейного объединения 
имени ЦК союза швейни
ков.

Сапрыкин Владимир Пет
рович — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Стрежев
ского управления буровых 

' работ объединения 1 Томск
нефть.

Судай Михаил Данило
вич — от колхозников кол
хоза «60 лет Октября» То- 
гучинского района Новоси
бирской области.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФ СР М. ЯСНОЕ.

Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФ СР X. НЕШ КОВ.

тиры ветераны совхоза Л. Г. 
Дудко, Г. С. Гук, Г. К. Сте
панова, А. К. Люфкевич и 
другие. Новоселам шести 
двухквартирных домов при
шлись по душе удобно рас
положенные, уютные, свет
лые комнаты.

Украсил совхозную усадь
бу и - Дом животноводов, где 
разместились красный уго
лок и зал заседаний, столо
вая и санпропускник, каби
неты главных специалистов

совхоза — словом, это на
стоящий центр культурной 
и производственной жизни 
сельчан.

И еще. На днях сдан в 
эксплуатацию кормоцех 
совхоза «Первомайский».

Все объекты построены 
хозяйственным способом, — 
на средства откормсовхоза.

м. п р и с т а в к о ,
директор откормочного 

совхоза «Первомай
ский».

с. Первомайское.

Н о в о г о д н я я  е л к а  б р и г а д ы
Нарядная молодая елочка 

празднично засверкала на 
верхнем складе Аслановско
го леспромхоза еще в сере
дине декабря. 1979 год на
ступил в известной бригаде 
Николая Максимовича Во
ронова, которая досрочно 
выполнила свои повышен
ные обязательства, загото
вила 100 тысяч кубометров 
механизированным спосо
бом.

Отличились все 12 лесору

бов комсомольско-молодеж
ного коллектива. Но самый 
большой успех выпал на до
лю Александра Макаровича 
Филимонова. Он признан 
победителем всесоюзного 
соревнования машинистов 
валочных машин, и ему не- . 
давно вручен почетный дип
лом. А на днях в Степанов- 
ку пришла еще одна радо
стная весть. Бригада назва
на победительницей в сорев
новании на приз газеты

«Лесная промышленность».
Успешно заканчивает тре

тий год пятилетки лучший 
машинист объединения Том- 
леспром A. М. Филимо
нов. Он уже на две ты
сячи кубометров перевы
полнил личное обязательст
во. Цель А. М. Филимонова 
— заготовить 40 тысяч ку
бометров древесины с по
мощью валочной машины 
ВМ-4. Это самый высокий 
результат в объединении 
Томлеспром.

В. ЗЫКОВ,
Берхнекетский район.
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X V I I  Т  о м с к а я  о б л а с т н а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

О Т Ч Е Т  О  Р А Б О Т Е  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С
. Минувшие три года деся
той пятилетки были перио
дом напряженного труда 
партии и народа по вопло
щению в жизнь планов раз
вития страны, намеченных 
XXV съездом КПСС. Возрос
ло экономическое и оборон
ное могущество страны. Но
вых успехов достигли совет
ская наука и культура. По
высилось благосостояние 
народа. Получила дальней
шее развитие политическая 
система общества, советская 
социалистическая демокра
тия. Более года живет и дей
ствует новая Конституция 
СССР. Крепнет нерушимое 
единство п р о т и и  и народа.

Советский Союз в содру
жестве с братскими социали
стическими странами ведет 
активную борьбу за мир и 
социальный прогресс, про
тив сил империализма и ре
акции.

В роли организатора стро
ительства коммунизма и 
вождя советского народа 
выступает великая ленин
ская партия. Трудящиеся 
Томской области, как и все 
советские люди, единодушно 
одобряют и своим трудом 
активно поддерживают
внутреннюю и внешнюю по
литику партии, ее Централь
ного Комитета, Политбюро 
ЦК во главе с выдающимся 
политическим и государст
венным деятелем современ
ности Генеиальным секре
тарем ПК КПСС, Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР товари
щем Л. И. Боежневым.

Томская областная пар
тийная организация под ру
ководством ЦК КПСС про
водит большую организатор
скую и политическую рабо-

Д о к л а д  первого с е к р е т а р я  о б к о
ту по осуществлению пла
нов коммунистического
строительства, хозяйствен
ному и культурному разви
тию области. Областной ко
митет партии постоянно на
правляет деятельность гор
комов, райкомов, советских 
и хозяйственных . органов, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций на все
мерное повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, вовлечение 
природных богатств в на
родное хозяйство страны, на 
коммунистическое воспита
ние трудящихся, улучшение 
условий труда и жизни лю
дей.

Обком КПСС, его бюро в 
отчетный период вносили в 
ЦК КПСС, правительство, 
министерства и центральные 
ведомства вопросы, связан
ные , с совершенствованием 
планирования и управления 
хозяйством, развитием эко
номики, науки, улучшением 
труда и быта трудящихся.

Во всей своей деятельно
сти обком партии, все зве
нья областной партийной 
организации руководствова
лись решениями XXV съез
да КПСС, последующих Пле
нумов ПК КПСС, политиче
скими установками и дирек
тивами партии, изложенны
ми в выступлениях и кни
гах товарища Л. И. Брежне
ва. Как боевую программу 
восприняли коммунисты, все 
трудящиеся области реше
ния ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, выступ
ление Л. И. Брежнева на 
нем.

В С Е М Е Р Н О  П О В Ы Ш А Т Ь  
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  И  К А Ч Е С Т В О  

Р А Б О Т Ы

О С Н О В Н Ы Е  И Т О Г И  Т Р Е Х  Л Е Т  
П Я Т И Л Е Т К И  И  З А Д А Ч И  П О  

Д А Л Ь Н Е Й Ш Е М У  П О В Ы Ш Е Н И Ю  
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  П Р О И З В О Д С Т В А  И  

К А Ч Е С Т В А  Т Р У Д А  В  С В Е Т Е  
Т Р Е Б О В А Н И Й  X X V  С Ъ Е З Д А  К П С С

Экономика — один из ре
шающих участков борьбы за 
коммунизм. Здесь сосредото
чены усилия партии и на
рода. За три года пятилетки 
значительно расширены и 
обновлены основные произ
водственные фонды хозяйст
ва области. Они выросли на 
1 млрд, рублей.

За истекшее трехлетие 
введены в строй газопровод 
Нижневартовск — Томск1 — 
Кузбасс, нефтепровод Васю- 
ган — Раскино, линия элект
ропередачи Асино — Белый 
Яр, радиорелейная линия 
Колпашево — . Белый Яр, 
Томский молочный завод, 
новые производственные 
мощности в промышленно
сти и в сельском хозяйстве. 
Во все отрасли ' хозяйства 
вложено 1,7 млрд, рублей.

Объем промышленного 
производства увеличился 
почти на 16 процентов. Вы
пуск изделий машино- и 

^приборостроения за это 
время увеличился в 1,4 раза, 
в том числе устротгств чис
лового программного управ
ления — в 3 раза. Страна 
получила 23 миллиона тонн 
томской нефти, из них более 
1 млн. тонн сверх плана. 
Возросли усилия ученых по 
разработке и внедоению но
вых научных идей. Томский 
научный центр пополнился 
новыми академическими 
подразделениями, образован 
филиал Сибирского отделе
ния Академии наук СССР.

Немало сделано по реали
зации указаний Л. И. Бреж
нева, высказанных на июль
ском (1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, а также во время по
ездки по районам Сибири и 
Дальнего Востока о более 
полном обеспечении жите
лей этих районов основными 
продуктами питания за счет 
производства их* на месте. 
Население области в рамках 
установленных фондов обес
печивается молоком, яйцом, 
картофелем и овощами соб
ственного производства.

Развивается и крепнет ма
териально-техническая база 
сельского хозяйства. Энер
говооруженность сельскохо
зяйственного труда возросла 
на 21 процент. Введены в 
строй поливные земли. 
Вблизи Томска ведется стро
ительство крупных сельско
хозяйственных комплексов 
по производству мяса и ово
щей в закрытом грунте. Уже 
получена с них первая про
дукция.

Улучшены условия труда 
и быта людей. С начала пя
тилетки введено в эксплуа
тацию 1 млн. 400 тыс. квад
ратных метров жилья. Зара
ботная плата увеличилась 
на 8,5 процента. В текущем 
году среднемесячная оплата 
труда рабочих и служащих 
составила 191 рубль. Прода
жа товаров населению уве
личилась на 78 млн. рублей. 
Объем бытовых услуг воз
рос на 26 процентов. Вузы и 
техникумы области подгото
вили 37.2 тысячи специали
стов высшей и средней ква
лификации.

Итак, за истекшее трехле
тие сделан новый сущест
венный шаг в наращивании 
материального и научного 
потенциала области, повы
шении культуры и благосо
стояния людей. Этому безу
словно помогло массовое со

циалистическое соревнова
ние, развепнувшееся по при
зыву XXV съезда партии. 
Политическим подъемом, 
трудовыми успехами трудя
щиеся области ознаменова
ли славный юбилей — 60-ле
тие Октябрьской революции 
и первую годовщину новой 
Конституции СССР.

За достижение высоких 
показателей в социалисти
ческом соревновании орде
нами и медалями СССР на
граждены сотни передови
ков производства и сферы 
обслуживания. Застрельщи
ками в социалистическом 
соревновании, как всег
да, выступали комму- 

ч нисты. С большим удов
летворением мы называем 
имена бригадира механизи
рованного отпяда совхоза 
«Еловский» Гепоя Социа
листического Труда И. Д. 
Пахомова, бригадира тока- 
пей манометрового завода 
Героя Социалистического 
Труда Э. Б. Быковой, меха
низатора совхоза имени 
XXI съезда КПСС. Кожев- 
никовского района И. М. 
Барыныча, мастера из Стре- 
жевского управления буро
вых работ Н. В. Бурдыко, 
доярки совхоза имени XXI 
съезда КПСС Героя Социа
листического Труда Н. М. 
Варфоломеевой, бригадиров 
строителей Томского управ-’ 
ления строительства М. Б. 
Сироткиной, уппавления 
Химстрой А. А. Говорина, 
врача Туганской больницы 
Героя Социалистического 
Труда. В. И. Чичкановей и 
многих других.

Подводя итоги за отчет
ный период, мы видим, что 
не все партийные комитеты 
и хозяйственные органы, 
наши руководящие кадоы 
оказались на уровне требо
ваний пятилетки. Промыш
ленность области не поста
вила народному хозяйству 
значительное количество 
электромоторов, древесины, 
рыбы, швейных изделий, 
резиновой обуви. В прорыве 
оказались заводы «Сибэлек- 
тромотор», электролампо
вый, электромеханический. 
Большое число предприятий 
Верхнекетского, Асиновско- 
го, Первомайского, Тегуль- 
детского районов не выпол
няют планы производства, 
поставки потребителям про
дукции. Вот уже третий год 
колхозы и совхозы области 
не справляются с выполне
нием заданий по производ
ству мяса. Несмотря на зна
чительный рост капитально
го строительства, нам не 
удалось ввести в строй мно
гое из того, что было наме
чено.

Наличие узких мест, не
достатков и нерешенных за
дач объясняется главным 
образом тем, что обком 
КПСС, его бюро, партийные 
комитеты не обеспечили 
крутой поворот многих хо
зяйственных органов, тру
довых коллективов к ин
тенсификации экономики, 
внедрению в производство 
достижений науки и техни
ки. На это со всей серьезно
стью и прямотой указали 
ноябрьский (1978 г.) Пленум 
ЦК КПСС, товарищ Л. И. 
Брежнев в своем выступле
нии на Пленуме.

В соответствии с эконо
мической стратегией партии, 
разработанной на XXIV и 
XXV съездах КПСС, обком 
партии постоянно уделял 
внимание повышению эф
фективности и качества ра
боты. С начала пятилетки 
за счет увеличения произво
дительности труда получе
но около 95 процентов при
роста промышленной про
дукции и весь прирост сель
скохозяйственного произ
водства.

Применительно к нашей 
области требование десятой 
пятилетки — повышать эф
фективность и качество — 
это, прежде всего, комп
лексное освоение природ
ных богатств, более быстрое 
вовлечение нэфти, газа, ле
са в наподнохозяйствечный 
оборот. На пленуме обкома 
КПСС было принято реше
ние увеличить в 1978—1980 
годах почти в два- раза по
иск и добычу нефти. В те
кущем году томские нефтя
ники добыли 8.4 млн. тонн 
нефти -— на 17.4 процента 
больше, чем в 1977 году.

В наращивание объемов 
добычи нефти, в разработку 
новых месторождений в 
труднодоступных и необжи
тых районах вкладываются 
огромные средства. Задача 
состоит в том, чтобы более 
эффективно использовать 
капитальные вложения, бы
стрее получать от них отда
чу. Между тем . руководите
ли объединения Томскнефть 
и его подразделений недо
статочно работают над , по
вышением эффективности 
эксплуатации действующих 
месторождений за счет уве
личения нефтертдачи пла
ста, сокращения числа без
действующих и законсерви
рованных скважин, уста
новки более производитель
ного оборудования. Особую 
тревогу вызывают возрос
шая аварийность в бурении, 
невыполнение плана про
ходки с.кважин.

Темпы роста добычи неф
ти в решающей степени за
висят от качества работы 
геологов. Коллектив геолого- 
управления за последние 
годы доказал нефтеносность 
палеозойских отложений, 
увеличил объем разведоч
ного бурения почти на одну 
треть.

Вместе с тем возросшие 
материальные ресурсы и 
объем бурения не привели к 
значительному приросту за
пасов нефти — конечному 
результату работы развед
чиков. Руководители терри
ториального геологического 
управления и геологоразве
дочных экспедиций слабо 
концентрируют силы и 
средства на крупных пло
щадях. Колпашевскому и 
Стрежевскому горкомам, 
Каргасокскому райкому 
КПСС следует повысить от
ветственность руководящих 
кадров, коммунистов, рабо
тающих в геологии и геофи
зике, за отдачу выделяемых 
средств, поднять уровень 
руководства первичными 
организациями нефтеразве
дочных экспедиций.

В программе освоения 
природных богатств области 
видное место принадлежит 
лесной отрасли хозяйства. 
Основное внимание уделя
лось рациональному исполь
зованию древесины. В обла
сти формируется крупный 
центр по производству дре
весных плит и лесопилению. 
Насть отходов уже удалось 
утилизировать, несколько 
повысился уровень дерево
обработки.

Однако эффективность ле
созаготовок и деревообработ
ки остается низкой. Выход 
товарной продукции из ку
бометра древесины не пре
вышает 60 процентов. Нуж
ны новые мощности лесо
пиления, домостроения, по 
производству древесных
плит. Они создаются в 
Томске и Асине. Важно 
повысить отдачу дейст
вующих предприятий, быст
рее вводить и осваивать 
новые производства. Несмо
тря на то, что завод дре
весных плит в Асине вве
ден в строй семь лет то
му назад, его проектная 
мощность освоена лишь на 
70 процентов. С этим смири
лись объединение Томлес- 
пром и Асиновский горком 
партии.

В текущем году снизили 
производство деловой дре
весины Верхнекетский, Пер
вомайский, Тегульдетский 
районы. Руководители объе
динения Томлеспром, управ
лений топливной промыш
ленности и лесного хозяйст
ва не создают оптимальный 
запас хлыстов на складах 
для работы в период распу-  ̂
типы и ненастья. В лесу’ 
еще много ручного труда.

Надо быстрее оснастить 
леспромхозы комплексом 
валочных и трелевочных 
машин, подготовить высоко
квалифицированные кадры, 
развернуть соревнование

под девизом «От новой тех
ники — полную отдачу». Ос
новной формой организации 
труда по-прежнему остается 
крупная бригада, работаю
щая по методу хозрасчетно
го подряда в двухсменном 
режиме. Это один путь, идя 
по которому, можно изба
виться от ручного труда. 
Второй — создание крупных 
высокомеханизиров э н н ы х  
центров разделки древеси
ны в Томске, Асине, Колпа- 
шеве и Могочине. Но руко
водители объединения Том
леспром, Асиновского и 
Томского лесопромышлен
ных комбинатов начали пе
реход на прогрессивную 
технологию без продуман
ного плана, перерабатывают 
лишь 500 тысяч кубометров, 
хотя можно и нужно делать 
значительна больше.

Темпы освоения природ
ных богатств определяет 
закрепление и пополнение 
кадроз, практическое вне
дрение достижений науки 
и техники. Вопрос о за
креплении кадров отно
сится не только к север
ным районам освоения, но 
и к каждому трудовому 
коллективу. Закрепление 
кадров, сокращение текуче
сти, вооружение их более 
производительной техникой, 
улучшение условий жизни 
приобретают особое значе
ние.

Заслуживает внимания 
опыт Стрежевого, где жилье 
и объекты соцкультбыта 
строятся в комплексе. Сов
сем иное дело у лесозагото
вителей. Объединение Том
леспром ежегодно не осваи
вает средства, выделяемые 
на жилье и соцкультбыт. 
Смирились с этим Асинов
ский горисполком, Перво
майский, Верхнекетский, 
Молчановский райисполко
мы. Конечно, устроенный 
быт —- это еще не все для 
закрепления кадров. Нужен 
комплекс мер.

В Томске сосредоточены 
крупные предприятия при
боростроения и электротех
ники. От того, какую они 
выпускают продукцию, во 
многом зависят надежность 
машин и механизмов, про
изводительность труда в 
других отраслях хозяйства.

Обком, Томский горком 
КПСС направляют усилия 
партийных организаций, 
хозяйственных руководите
лей машиностроительных 
заводов на выпуск высоко
производительных, техниче
ски совершенных изделий, 
освоение новых, современ
ных технологических про
цессов.

С этой целью ширится со
циалистическое соревнова
ние за  повышение качества 
продукции, проводятся кон
ференции, семинары, «Дни 
качества», тысячи рабочих 
получили право работать на 
самоконтроле. Десятки пред
приятий разрабатывают и 
внедряют комплексную си
стему управления качест
вом. Инициативно в- этом 
направлении работают Ки
ровский и ■ Ленинский рай
комы партии. Широко вхо
дят в практику заводские 
стандарты. На заводах ма
нометровом, режущих ин
струментов, электромехани
ческом осваивают бригад
ный хозрасчетный подряд.

Заслуживают п о х е э л ы  
коллектив объединения 
« К о н т з ф » , его руководители, 
парторганизация, обеспечи- . 
вающие выпуск числовых 
программных устройств на 
современном уровне. В ра
боте этого коллектива — по
стоянный поиск, системати
ческое обновление изделий. 
Или возьмем подшипнико
вый завод. Этот коллектив 
борется за лучший подшип
ник в отрасли. Предприя
тие работает ритмично.

Однако в работе партий
ных комитетов и хозяйст
венных органов по повыше
нию качества немало недо
статков. Пожалуй, главный 
— нет комплекса, системы 
мер. Вот почему, например, 
заводы «Сибэлектромотор» 
и измерительной аппарату
ры наряду с первоклассны
ми изделиями выпускают 
устаревшую продукцию. 
Только 10,5 процента изде
лий в общем объеме произ
водства области имеют Знак 
качества.

Еще ниже качество това
ров народного потребления. 
Не уделяют должного вни
мания улучшению качества 
пищевой продукции, ее упа
ковке руководители объеди
нений молочной и мясной 
промышленности, управле
ния пищепрома. Здесь нет 
настоящей борьбы за ук- 
пепление технологической 
дисциплины.

Важным направлением в 
работе партийных комите
тов и организаций является 
техническое перевооруже
ние и реконструкция дейст

вующих предприятий. И 
прежде всего обновление 
активной части основных 
фондов — оборудования. В 
этом направлении многое 
делается на предприятиях 
области. Между тем на 
электроламповом заводе, на
пример, свыше 40 процен
тов технологического обору
дования эксплуатируется 
20 й более лет.

Реконструкция и техни
ческое перевооружение
предприятий призваны ре
шать не только чисто про
изводственные задачи, но и 
вопросы улучшения быта и 
отдыха рабочих и служа
щих, повышения их профес
сиональной подготовки и, 
разумеется, закрепления на 
предприятии. Между тем 
реконструкция некоторых 
предприятий ведется без 
делжцого размаха, вне свя
зи с социальными вопроса
ми. Например, предприятия 
Министерства электротехни
ческой промышленности 
СССР за три года на рекон
струкции освоили около 10 
миллионов рублей строй- 
монтажа, а на строительст
во объектов соцкл'льтбыта 
направили только 100 тысяч 
рублей.

Улучшение качества про
дукции настоятельно дикту
ет необходимость усиления 
внимания партийных, со
ветских и хозяйственных 
органов к подготовке и по
вышению уровня квалифи
кации кадров. Важная роль 
в этом принадлежит проф
техучилищам. За эти годы 
расширилась сеть средних 
профтехучилищ. Для народ
ного хозяйства подготовлено 
свыше 33 тысяч квалифици
рованных рабочих. Пример 
партийной заботы о подго
товке молодых кадров пока
зывают руководители управ
ления Химстрой.

К сожалению, этого нель
зя сказать о руководителях 
Томского управления строи
тельства и геологоуправле- 
ния, трестов Томскгазстрой, 
Томсктрансстрой, которые 
мало что делают для раз
вития материальной базы 
училищ.

В наше время, в век науч
но-технического прогресса, 
особое значение приобретает 
тесная связь науки и про
изводства. Томск располага
ет солидным научным по-' 
тенциалом. Учеными и 
предприятиями области ве
дутся работы по созданию 
автоматизированной систе
мы управления хозяйством 
области, по автоматизации 
технологических процессов 
и научных исследований. На 
основе широкой кооперации 
развертываются исследова
ния в области геофизики. 
Работы эти сложные, боль
шие. Значение их трудно 
переоценить. Здесь задейст
вованы институты оптики 
атмосферы, политехниче
ский, автоматики и элект
ромеханики, университет, 
объединение «Контур».

Вместе с тем размах этой 
работы еще не отвечает тре
бованиям постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О повышении эф
фективности научно-иссле
довательской работы в выс
ших учебных заведениях». 
Ученые должны сказать 
свое, веское слово по таким 
важным проблемам, как 
комплексная механизация 
и автоматизация производ
ства, рациональное исполь
зование сырьевых ресурсов. 
Обкому, горкомам и райко
мам партии следует больше 
внимания уделять отрасле
вым институтам, конструк
торским организациям. Они 
обеспечивают непосредст
венную интеграцию науки и 
производства.

Еще об одном резерве по
вышения эффективности 
производства. Речь идет о 
режиме экономии. В облас
ти проводится определенная 
работа в этом направлении. 
Вопросы, связанные с уси- 4 
лением работы по экономии 
топлива и электроэнергии, 
шиооко обсуждены в пар
тийных организациях и тру
довых коллективах, опреде
лены дополнительные меры 
по рациональному исполь
зованию материальных и 
денежных ресурсов. Вместе 
с тем'еще нередки случаи 
бесхозяйственного отноше
ния к народному добру. До
пускают перерасход горю
че-смазочных материалов 
предприятия лесозаготови
тельной промышленности, 
автомобильного, речного 
транспорта, колхозы и сов
хозы, много теряется мате
риалов на стройках. Не
смотря на то, что уже были 
подвергнуты критике руко
водители управления строи
тельства, завода ЖБК-100, 
объединений Томскнефть, 
Межколхозстрой, Облсель- 
хозтехника, положение не 
меняется к лучшему.

«За народное добро каж
дый коммунист, каждый, хо
зяйственный и ■ партийный 
работник, — говорил това
рищ Л. И. Брежнев на но

ябрьском (1978 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, — должен болеть 
душой. А с тех, кто этого не 
делает, нужно спрашивать 
по всей строгости партийно
го Устава и наших совет

ских законов». Это вопрос 
не только экономический, но 
и политический. Он оказы
вает прямое воздействие на 
воспитание, трудовую актив
ность людей.

Н А Р А Щ И В А Н И Е  М О Щ Н О С Т Е Й  
К А П И Т А Л Ь Н О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  И  

П О В Ы Ш Е Н И Е  Е Г О  К А Ч Е С Т В А  —
В  Ц Е Н Т Р  Н А Ш Е Й  Р А Б О Т Ы

Наращивание экономиче
ского потенциала области, 
освоение природных бо
гатств, повышение благосо
стояния людей немыслимы 
без высокоразвитого капи
тального строительства.

Определяя приоритеты в 
этой отрасли, т. е. очеред
ность решения проблем в 
соответствии с их значени
ем, обком партии твердо 
придерживался линии на 
опережающее развитие базы 
стройиндустрии, лучшее ис
пользование действующих 
и ввод новых мощностей по 
производству строительных 
изделий и материалов.

За последние десять лет 
объемы капитальных вло
жений ежегодно увеличива
ются в среднем на 15—20 
процентов. Стройки области 
уже в течение длительного 
времени обеспечиваются 
строительными изделиями 
и материалами в основном 
местного производства. Це
леустремленная работа об
ластной партийной органи
зации по созданию крупной 
строительной базы дала 
свои результаты, приносит 
хорошие плоды.

Но капитальные вложения 
продолжают расти. А это в 
свою очередь требует даль
нейшего наращивания про
изводства железобетона, ме- 
таллоконстрчкций, столяр
ных изделий, стеновых и 
облицовочных материалов. 
Эту задачу обком партии 
решал двумя путями. Во- 
первых, настойчиво продол
жалось строительство пред
приятий стройиндустрии и 
стройматериалов; Ео-вторых 
— реконструкция и расши
рение действующих заводов. 
В настоящее время соору
жаются и до конца пятилет
ки войдут в строй мощности 
по производству конструк
ций и материалов, обеспечи
вающих прирост строитель
но-монтажных работ в объ
еме 140—150 миллионов руб
лей.

Наши возможности могли 
быть значительно больши
ми, если бы руководители 
управления Химстрой, Том
ского управления строитель
ства, трестов Томлесстрой, 
Томскгазстрой, Томсктранс
строй, объединения Томск- 
стройматериалы с большей 
инициативой и ответствен
ностью относились к строи
тельству и реконструкции 
объектов производственной 
базы, освоению проектных 
мощностей предприятий. К 
сожалению, у некоторых из 
них до сих пор не изжита 
застарелая болезнь считать 
базу стройиндустрии под
собным производством. В ТО ” 
же время парторганизации, 
горкомы и райкомы КПСС 
слабо спрашивают с них за 
строительство базы, созда
ние необходимых условий 
труда на действующих 
предпоиятиях.

Особо следует заняться 
сельским строительством, 
являющимся, как определил 
июльский (1978 г.) Пленум 
ЦК, частью современной аг
рарной политики . партии. 
Большой объем сельскохо
зяйственного строительства 
выполняют подрядные орга
низации Томска. Это соот
ветствует указаниям нашей 
партии, обком и впоедь бу
дет привлекать их к соору
жению крупных комплек
сов.

Вместе с тем сельские 
подрядные организации мед
ленно наращивают объемы 
работ, слабо занимаются по
вышением сборности зда
ний и сооружений для села. 
Бюро обкома партии недав
но подвергло критике рабо
ту треста Томскоельстрой и 
объединения Межколхоз- 
стпой в этом деле.

Пеоед коллективами тре
ста Томскеельстрой, объеди
нений Межколхозстрой и 
Союзтомскмелиорация по
ставлена задача ввести в 
1979 году и освоить в корот
кие сроки мощности Шегар- 
ского и Томского строитель
ных комбинатов, пазвернуть 
сооружение комбината в 
Колпашеве, подготовить 
кадры сельских строителей, 
способных вести работы ин
дустриальными методами и 
на этой основе добиться 
значительного увеличения 
объемов строительно-мон
тажных работ.

По-прежнему остро стоит 
вопрос качества строитель
ства. Здесь главное зависит 
от того, насколько хороши 
строительные изделия и ма
териалы, что в свою очередь 
в решающей степени опре
деляется уровнем техноло
гии, ее строгим соблюдени
ем, квалификацией рабочих

и специалистов. Особенно 
нужно улучшить качество 
кирпича и прежде всего на 
Асиновском, Уртамском, 
Молчановском и Белояр
ском заводах.

Борьба за повышение ка
чества строительства, про
изводительности труда тесно 
связана с наступлением на 
ручной труд. Стены и пере
крытия зданий возводятся 
из крупных изделий инду
стриальным методом, а от
делка порой ведется по-ку- 
старному. Необходимо пере
ходить на индустриализа
цию отделочных работ за 
счет их механизации и при
менения сборных отделоч
ных элементов конструкций 
заводского производства.

Численный состав строите
лей быстро растет. Среди 
них много признанных ма- 
-стеров своего дела, умелых 
организаторов и исполните
лей. Вместе с тем стройки 
получают пополнение, кото
рое требует серьезной рабо
ты как по профессиональной 
подготовке, так и по закреп
лению кадров. У нас есть 
положительные примеры 
(СУ-23 треста Томлесстрой). 
Однако текучесть кадров в 
строительстве продолжает 
оставаться высокой. В про
шлом году в объединении 
Томскавтодор сменилась по
ловина «рабочих.

Рассматривая положение 
дел в капитальном строи
тельстве в целом, позвольте 
обратить внимание на строй
ку, имеющую крупное на
роднохозяйственное значе
ние, — Томский нефтехими
ческий комбинат. На пло
щадке освоено 120 миллио
нов рублей строймонтажа. В 
1979—1981 годах запланиро
вано осваивать по 80—100 
миллионов рублей ежегод
но. Решающий вклад в со
оружение гиганта советской - 
нефтехимии вносит коллек
тив управления Химстрой, 
за которым числится нема
ло славных дел. К сожале
нию, в текущем году Хим
строй и Томское управление 
строительства допустили 
отставание против плана, 
главным образом на соору
жении стооительной базы и 
жилья. Необходимо навер
стать упущенное, ибо это от
рицательно скажется на 
строительстве основных про
изводственных объектов и 
освоении их мощностей.

Обком постоянно требует, 
чтобы строительные коллек

тивы были в центре внима
ния партийных и советских 
органов. При решении во
просов, связанных с произ
водством и жизнью, строи
телям всегда нужно отда
вать предпочтение, всемерно 
поднимать общественный 
престиж этой профессии.

Мы вступаем в  завершаю
щий этап пятилетки. За ос
тавшиеся два года пятилет
ки нам предстоит выпол
нить большую программу;

— довести добычу нефти 
до ”10 миллионов тонн в 1979 
году и 12,5 миллиона тонн 
— ’ в 1980 году;

— обеспечить в 1980 году 
ввод мощностей на Том
ском химкомбинате по про
изводству полипропилена, 
а по метанолу — в первой 
половине 1981 года;

■—■ ввести в строй и осво
ить мощности в Томске и 
Асине по производству дре
весных плит;

— увеличить объемы 
строительства автомобиль
ных дорог, линий электро
передачи, связи, причалов и 
взлетно-посадочных полос;

— ввести в строй 550 ки
лометров ЛЭП, 210 километ
ров дорог с бетонным по
крытием, радиорелейную 
линию Колпашево — Стре- 
жевой;

— повысить темпы и объ
емы реконструкции пред
приятий, особенно машино
строения, промышленности 
строительных изделий и ма
териалов, пищевых продук
тов;

— увеличить производство 
изделий машиностроения, в 
том числе числовых про
граммных устройств, эконо
мичных электромоторов, 
высокоточных приборов, до
вести выпуск этой продук
ции по высшей категории 
качества в общем объеме 
производства до 40—45 про
центов, расширить выпуск 
товаров народного потребле
ния;

— завершить строитель
ства бройлерной фабрики, 
свинокомплекса, тепличного 
комбината,. закончить соору
жение начатых объектов ба
зы стройиндустрии, значи
тельно расширив ее мощно
сти, увеличить строительство 
жилья и объектов соцкульт
быта.

Все это нелегкие рубежи. 
Достижение их потребует 
максимальной мобилизации 
сил трудовых коллективов, 

•коммунистов, всех трудя
щихся области. В. И. Ленин 
учил, что в решении слож
ных и многообразных задач 
надо уметь выделить глав
ное звено, ухватившись за  
которое, вытащить венз цепь. 
Таким главным звеном, как 
отмечалось на XXV съезде 
и последующих Пленумах 
ЦК КПСС, является всемер
ное повышение эффектив
ности производства на ос
нове ускорения научно- 
технического прогресса, рос
та производительности тру
да и улучшения качества 
продукции и всей работы.

V

ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА — ОДНА ИЗ САМЫХ 

■ НЕОТЛОЖНЫХ ЗАДАЧ ОБЛАСТНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Твердо следуя намечен
ным мартовским (1965 г.) 
Пленумом ЦК КПСС и XXV 
съездом КПСС курсом по 
развитию сельского хозяй
ства, партия сумела решить 
большой круг аграрных 
проблем. Июльский (1978 г.) 
Пленум • ЦК КПСС наметил 
новые рубежи: довести про
изводство зерна к 1990 году 
до одной тонны на человека 
по стране; к концу одиннад
цатой пятилетки значитель
но приблизиться к научно 
обоснованным нормам пита
ния. Ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС еще раз приковал 
внимание партии и народа к 
актуальным вопросам разви
тия сельского хозяйства.

Обком КПСС, вся област
ная партийная организация 
настойчиво работали над 
осуществлением задач по 
экономическому и социаль
ному развитию села, ин
тенсификации сельско
го хозяйства, переустрой
ству села, над претворе
нием в жизнь аграрной 
политики КПСС. За истек
шие три года среднегодовые 
темпы роста валовой про
дукции сельского хозяйства 
составили 7‘ процентов про
тив соответствз*ющего пери
ода девятой пятилетки. 
Соответственно возросли за
купки: мяса—на 12, молока
— на 14, картофеля и ово
щей — на 60 процентов, яиц
— в 3 раза. Производитель
ность труда в колхозах и 
совхозах увеличилась на 
14,3 процента. Все это потре
бовало больших усилий тру
жеников села, активной ор
ганизаторской работы пар
тийных, советских, сельско
хозяйственных органов.
Большую помощь селу ока
зывали трудящиеся городов 
и рабочих поселков.

Главное, подчеркнул Л. И. 
Брежнев в своем вы
ступлении на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, — до
биться ощутимого роста про

изводства мяса, молока и 
других продуктов животно
водства. Актуальность этой 
задачи понятна. В снабже
нии населения отдельными 
продуктами питания, особен
но мясом, имеются трудно
сти. Платежеспособный 
спрос населения превышает 
возможности современного 
сельскохозяйственного про
изводства.

Условия для роста продук
ции животноводства имеют
ся. В текущем году заготов
лено кормов почти на одну 
треть больше, чем в прош
лом году, несколько увели
чилось поголовье скота и 
птицы. Облегчился труд лю
дей. Лучше стали условия 
содержания стада. Свыше 15 
процентов крупного рогатого 
скота переведено на про
мышленную технологию — 
беспривязно-боксовое содер
жание. Трехлетний план за
купок молока и мяса выпол
нили хозяйства Верхнекет
ского, Александровского и 
Чаинского районов. Трест 
Птицепром в 1978 году про
дал государству мяса птицы 
в 1,5 раза больше, чем в про
шлом году.

В целом яге производство 
мяса и молока в колхозах и 
совхозах растет медленно. 
Наибольшее отставание в 
выполнении плана трех лет 
по закупкам молока и мяса 
допустили хозяйства Том
ского, Кожевниковского, 
Асиновского районов. Здесь 
ослаблены интенсивные
факторы, , в частности, 
уменьшились надои коров, 
понизилась жирность моло
ка. Многие совхозы Карга- 
сокского, Колпашевского, 
Кривошеинского районов 
сдают мелковесных живот
ных.

Нужно заняться организа
цией интенсивного откорма

(Продолжение на 3-й стр.)
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скота, вывести этот участок 
животноводства на первый 
план, поручить его добросо
вестным и грамотным работ
никам, заинтересовать кол
лективы морально и мате
риально. Их работу следует 
построить на основе бригад
ного хозрасчетного подряда. 
Надо широко использовать 
опыт интенсивного откорма 
скота, накопленный в хо
зяйствах Чаинского и Зы
рянского, районов.

Следует активнее занять
ся развитием мясного ско
товодства, более энергично 
работать по наращиванию 
поголовья мясных коров, со
вершенствованию техноло
гии нагула и откорма молод
няка. Существенно можно 
пополнить мясные ресурсы 
за счет производства свини
ны. Но производственные 
мощности свинокомплексов 
используются не полностью, 
особенно в совхозах «Юва- 
линский» и «Вперед». Сов
хозы не обеспечивают се- 

■ бя в достатке кормами за  
счет собственного производ
ства зерна. Запущена рабо
та с маточным поголовьем. 
Такой уровень руководства 
нельзя оставлять без внима
ния.

Надо быстрее развивать 
бройлерное производство, 
позаботиться о повышении 
отдачи средств, вложенных 
в реконструкцию птицеферм 
в совхозах «Кандинский», 
«Колпашевский» и «Рас
свет».

Не менее остро стоит воп
рос производства молока. За 
последнее время несколько 
увеличилась продуктивность 
молочного стада. Однако 
темпы роста производства 
молока едва превышают 
прирост населения в обла
сти. Нужно крепко взяться 
за увеличение надоев моло
ка, за племенное дело. С 
этой целью предстоит раз
вить и наладить работу спе
циализированных хозяйств 
и ферм по выращиванию 
нетелей.

Еще слабо используются, 
как подчеркивалось на но
ябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, возможности подсоб
ных хозяйств предприятий, 
а также личных хозяйств 
сельского населения. Если в 
личных хозяйствах возро
сло поголовье свиней, то 
численность крупного рога
того скота, коров уменьши
лась. Между тем это не вы
зывает озабоченности у мно
гих районных и сельских 
Советов.

Рост производства продук
ции животноводства в ре
шающей степени зависит от 
достатка кормов, причем 
разнообразных и хорошего 
качества. Среднегодовые 
объемы заготовок грубых и 
сочных кормов в текущей 
пятилетке увеличились на
27,4 процента в сравнении с 
прошлой пятилеткой, а про
изводство травяной муки — 
в 4,8 раза. Если с накопле
нием кормов во многих хо
зяйствах справляются, то 
качество весьма низкое.

Все большая роль отво
дится комбинированным • 
кормам. За короткий срок в 
области были построены за
воды, производство кормов 
увеличено почти в 3 раза. Но 
существующие мощности 
недостаточны. В настоящее 
время разработаны предло
жения по увеличению про
изводства комбикормов с 
300 тысяч до 600 тысяч тонн 
в год. Это можно сделать за 
счет реконструкции. План 
рассчитан на четыре года. 
За его осуществление дол
жны взяться управление 
хлебопродуктов, проектные 
и монтажные организации. 
Другая важная сторона дела 
— улучшение качества ком
бикормов.

Колхозы и совхозы испы
тывают большие затрудне
ния с зернофуражом. Даже 
в текущем году, когда с каж
дого гектара получено свы
ше 15 центнеров з'ерна, не 
выполнен план продажи 
хлеба государству, не полно
стью обеспечены потребно
сти животноводства в  кон
центрированных кормах.- 
Главный путь решения этой 
проблемы — повышение 
культуры земледелия, пло
дородия почвы, доведение 
урожайности в ближайшие 
годы до 18—20 центнеров с 
гектара. Такой урожай на
ша земля может давать. Об 
этом свидетельствует опыт 
работы ряда хозяйств Ко- 
жевниковского, Первомай
ского, Томского райбнов, ко
торые получили по 22—30 
центнеров. В то же время в 
Бакчарском, Кривошеинском 
районах урожайность не 
превышает 10—12 центнеров.

Из всех факторов, от ко
торых зависит урожайность 
зерновых полей, хотелось 
бы выделить семена. В этом 
году проведена немалая ра
бота, чтобы изменить под
ход к семенам — готовить 
их не весной, как это было 
принято, а во время убор
ки урожая и сразу же после 
нее. В Шегарском, Перво
майском, Кожевниковском, 
Кривошеинском районах за
ложили более двух третей 
семян I и II классов от об
щей потребности. Иное по
ложение, ' прямо скажем — 
неудовлетворительное, в 
колхозах и совхозах Аси- 
новского, Бакчарского, Зы
рянского, Чаинского рай
онов. Нет пока должной от
дачи от специализирован

ных хозяйств по семеновод
ству.

В зимнем комплексе сель
скохозяйственных работ 
значительная часть отво
дится подготовке колхозов и 
совхозов к весеннему севу. 
Помимо семян, это — вы
возка удобрений, ремонт 
техники, подготовка кадров. 
Важно, чтобы все работы, 
связанные с весенним се
вом, проводились при высо
ком качестве.

Твердо придерживаясь 
принципиальной линии на 
систематическое увеличе
ние капитальных вложений 
в сельское хозяйство, пар
тия требует обеспечить 
умелое, эффективное ис
пользование накопленного 
экономического потенциала 
на селе, повысить взыска
тельность к кадрам за отда
чу выделяемых материаль
ных и финансовых ресур
сов. Вопросы улучшения ис
пользования техники, мине
ральных удобрений и капи
таловложений на мелиора
цию обсуждались на плену
ме обкома КПСС, на собра
ниях актива областной пар
тийной организации, на за
седаниях бюро обкома 
КПСС. Это дало определен
ные результаты. Но сделать 
нужно еще больше. Прежде 
всего в организации эксплу
атации машин и автомоби
лей, производственно-тех
нического и агрохимическо
го обслуживания колхозов 
и совхозов, в использовании 
мелиорированных земель. 
Объединения Союзтомскме- 
лиорация, Облсельхозтехни- 
ка, их предприятия работа
ют ниже своих возможно
стей.

Большие возможности 
для роста производительно
сти труда и снижения се
бестоимости заложены в 
специализации и концен
трации производства, вне- . 
дрении хозрасчетного под
ряда. Почти все производ
ство яиц, 90 процентов кар
тофеля и овощей, 40 про
центов молока производит
ся в специализированных 
хозяйствах. Активно ведет
ся эта работа в Томском, 
Зырянском, Асиновском, 
Кожевниковском / и Шегар
ском районах. Нб колхозы 
и совхозы Первомайского, 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского, Чаинского районов 
проявляют неоправданную 
медлительность.

Остро и принципиально 
был поставлен на июльском 
и ноябрьском Пленумах ЦК 
КПСС вопрос о потерях в 
производстве сельскохозяй
ственной продукции и при 
ее хранении. Посмотрите, 
какие потери мы несем от 
падежа скота, низкого каче
ства и товарности молока, 
хранения картофеля и дру
гой продукции. В колхозах 
Первомайского района па-! 
деж скота на фермах достиг 
7—10 процентов от оборота. 
Много гибнет поросят на 
фермах Кожевниковского, 
Бакчарского и Молчанов- 
ского районов. Необходимо 
в каждом хозяйстве — и 
это, разумеется, относится 
не только к совхозу или 
колхозу —. иметь хорошо 
разработанный конкретный 
план предотвращения по
терь. Сохранить ’ материаль
ные ценности не менее важ
но, чем произвести их.

Ключевой проблемой пар
тийного руководства сель
ским хозяйством была и ос
тается работа с кадрами. 
Там, где у руководства кол
хозом или совхозом, отделе
нием или фермой стоят 
инициативные работники, 
организаторы и воспитате
ли людей, специалисты 
своего дела,—там хозяйство 
развивается стабильно, эф
фективно используются 
земля и техника. К таким 
руководителям относятся 
В. И. Лещеня, П. П. Кошель, 
Н. С. Жульев, Ю. И. Брок, 
П. Э. Палосон, А. В. Фи
липпов, А. П. Масалыкин, 
которые в равных с сосед
ними хозяйствами условиях 
неизменно добиваются боль
шего.

Обком, райкомы и гор
комы партии стремились 
улучшить подбор и расста
новку руководящих' кадров 
сельского хозяйства. В эти 
годы к руководству ряда 
хозяйств пришли молодые 
руководители, специалисты. 
Но в работе с кадрами мно
го недостатков. В некото
рых районах кадровые воп
росы решаются поспешно, 
без тщательной проверки 
деловых и политических ■ 
качеств людей. За минув-1 
шие три года сменилось 35/ 
процентов директоров сов
хозов и председателей кол
хозов. В известной степени 
это можно объяснить высо
кими требованиями, кото
рые предъявляются к руко
водителям хозяйств в свя
зи с крупными изменения
ми, происходящими в сель
скохозяйственном произвол- 
Стве. Но ведь при этом 16? 
руководителей хозяйств ос-| 
вобождены как скомпроме-* 
тировавшие себя.

Пора твердо уяснить, что, 
не решив кадровую пробле
му, нельзя серьезно рассчи
тывать на дальнейшее раз
витие сельскохозяйствен
ного производства. Нужны 
дополнительные усилия, 
кропотливая работа по по
вышению роли в производ
стве и воспитании специа
листов, выдвижению их к 
руководству фермами, ‘
бригадами, отделениями. 
Постановления ЦК КПСС по

этому вопросу — хорошая 
основа работы с сельскохо
зяйственными кадрами.

Непростое положение сло
жилось с механизаторски
ми кадрами. Недостаток 
квалифицированных ком
байнеров приводит к боль
шим потерям выращенного 
урожая. Так было в теку
щем году в Шегарском и

Кривошеинском районах. 
Следует использовать опыт 
Кожевниковского райкома 
партии по организации под
готовки комбайнеров из 
числа жителей села. Подго
товка кадров для сельско
го хозяйства должна стать 
первоочередным делом всех 
партийных комитетов и 
партийных организаций.

У П Р А В Л Е Н И Е  Э К О Н О М И К О Й  —  
Н Д  У Р О В Е Н Ь  С О В Р Е М Е Н Н Ы Х  

Т Р Е Б О В А Н И Й , В С Е М Е Р Н О  У К Р Е П Л Я Т Ь  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н У Ю  И  

П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н У Ю  Д И С Ц И П Л И Н У

П О В Ы Ш А Т Ь  Б Л А Г О С О С Т О Я Н И Е ,  
У Л У Ч Ш А Т Ь  У С Л О В И Я  Т Р У Д А  И  Б Ы Т А  

Л Ю Д Е Й

В работе по повышению 
благосостояния трудящих
ся областная партийная ор
ганизация исходит из того, 
что наряду с развитием сель
ского хозяйства важное зна
чение имеет более полное 
обеспечение спроса населе
ния на разнообразные това
ры и услуги. Цри этом, как 
подчеркивалось на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС, 
расширение ассортимента и 
повышение качества това
ров народного потребления 
является важным условием 
улучшения материального 
стимулирования.

За истекшее трехлетие 
осуществлена реконструк
ция и ввод новых мощно
стей по переработке моло
ка, скота и птицы, рыбы, 
производству хлеба. Ак
тивнее стали заниматься 
производством потребитель
ских товаров объединение 
«Контур», завод режущих 
инструментов и другие. Это 
позволило увеличить произ
водство предметов потребле
ния, товаров культурно-бы
тового назначения и хо
зяйственного обихода почти 
на 13 процентов.

Вместе с тем отдельные 
руководители до сих пор к 
производству товаров на
родного потребления отно
сятся как к чему-то необя
зательному, второстепенно
му. Возьмем объединение 
Томлеспром. Перерабаты
вая ежегодно около трех 
миллионов кубометров дре
весины и имея при этом бо
лее миллиона кубометров 
отходов, объединение никак 
не может настроиться на 
выпуск потребительских 
товаров. Сорван план про
изводства клееных лыж, 
растет дефицит товаров 
культурно-бытового назна
чения и хозяйственного оби
хода из дерева.

Объединение Томскрыб- 
пром не принимает необхо
димых мер по расширению 
ассортимента рыбной кули
нарной продукции, не про
являет настойчивости в ре
шении вопросов воспроиз
водства рыбных запасов, 
создания рыбопитомников и 
прудовых хозяйств.

Все еще медленно преодо
леваются недостатки в орга
низации торговли, общест
венного питания и бытового 
обслуживания населения, о 
чем справедливо писала га
зета «Правда» 8 декабря 
с. г.

За последние годы расши
рилась сеть магазинов, тор
говые площади возросли 
почти на 20 тысяч квадрат
ных метров, больше стало 
столовых, в них добавилось 
6 тысяч посадочных мест. 
Надо эффективнее исполь
зовать возможности в обес
печении населения товара
ми достаточного ассорти
мента. Очень часто мы 
встречаемся с фактами, ког
да в магазинах нет товаров, 
которые имеются на скла
дах. Этим особенна грешат 
облпотребсоюз, Томсклесурс. 
Здесь кроются основные 
причины невыполнения 
плана товарооборота по об
ласти.

Более высокими темпами 
развивается служба быта, 
растет ее сеть, техническая 
вооруженность. И все-таки 
по-прежнему поступает
много жалоб на низкое ка
чество и культуру обслу
живания. Управление быто
вого обслуживания медлен
но перестраивается в свете 
требований постановления 
ЦК КПСС «О работе Мини
стерства бытового обслужи
вания населения РСФСР по 
улучшению качества вы
полнения заказов и повы
шению культуры обслужи
вания трудящихся», мало
эффективно использует
производственные мощно
сти, допускает серьезные 
упущения в подготовке, за
креплении и воспитании 
кадров. Больше внимания 
предпрхгятиям быта должны 
уделять горкомы и раййо- 
мы партии, райгориспол- 
комы.

Среди социальных задач 
нет более важной, подчерк
нул XXV съезд КПСС, чем 
забота о здоровье .людей. В 
области проведена опреде
ленная работа по укрепле
нию материальной базы 
медицинских учреждений, 
повышению качества и 
культуры обслуживания. 
Внедрены в практику де
сятки новых методов диаг
ностики и лечения, получи
ла дальнейшее развитие 
специализированная по
мощь.

Однако в работе учрежде
ний здравоохранения, в раз
витии их материальной ба
зы имеются серьезные недо
статки. Медленно сооружа
ются областная клиниче
ская больница на 1.000 ко
ек, детская больница в Том
ске, стационар в Стреже- 
вом.

Расширение сети ле

чебных учреждений, хотя и 
имеет весьма важное зна
чение, само по себе еще не 
решает задачу улучшения 
медицинского обслуживания 
без настойчивой и плано
мерной работы по подготов
ке и закреплению кадров 
врачей и среднего медпер
сонала, повышению их ква
лификаций, воспитанию вы
сокой ответственна зтя за  
порученное дело, граждан
ской и нравственной зре
лости. К сожалению, имен
но в этом мы продвигаемся 
не всегда так, как хотелось 
бы.

Здоровье людей тесно свя
зано с условиями и охраной 
труда, чистотой водного и 
воздушного бассейнов. В 
этой области немало сдела
но. В Томске закрыто 79 
котелен. Неоправданно за
тягивается строительство 
очистных сооружений в 
объединении Сибкабель и 
ГРЭС-Н. Особо следует за
няться автотранспортными 
предприятиями. Автомоби
ли —• основной источник 
загрязнения воздуха.

Нужно проявлять заботу и 
о рациональном использо
вании природных богатств. 
Между тем, например, ог
ромная доля попутного газа 
на нефтяных месторожде
ниях сжигается впустую. 
Нас не может не беспокоить 
то обстоятельство, что в 
процессе лесозаготовок вы
рубаются кедровые леса. 
Сейчас принимаются меры 
для сохранения жемчужи
ны сибирской тайги. Из 
сырьевых баз лесозаготови
телей в орехопромысловую 
зону передано 244 тысячи 
гектаров кедровых лесов. 
Это лишь одна сторона де
ла. Главное — использова
ние всего того, что дает 
кедр.

В повышении народного 
благосостояния одной из ос
новных задач партия счи
тает улучшение жилищных 
условий. Постановление Со
вета Министров СССР «О 
мерах по'дальнейшему раз
витию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области» налагает 
большую ответственность 
на коллективы строитель
ных организаций, партий
ные и советские органы. 
Хотя область ежегодно 
справляется с планами вво
да жилья, осуществляется 
это с большим напряже
нием. С одной стороны—это 
трудности роста; с другой— 
серьезные недостатки в ор
ганизации жилищного стро
ительства.

Серьезной критики заслу
живает Томский гориспол
ком за некомплексность за
стройки микрорайонов, на
рушение пропорций между 
жилищным и социально-бы
товым^ строительством. Об
ком партии на днях рассмо
трел вопрос о некомплекс
ной застройке микрорайона 
Каштак в г. Томске.

Одновременно надо наве
сти строгий порядок в рас
пределении жилья. К сожа
лению, некоторые партий
ные и профсоюзные комите
ты, хозяйственные руково
дители нередко допускают 
бесконтрольность и попу
стительство. 'Серьезные не
достатки в учете и распре
делении жилья имеются в 
объединении Союзтомскме- 
лиорация, трестах Томлес- 
строй, Томскнефтестрой, в 
областной .сельскохозяйст
венной станции, в г. Асино, 
Томском районе и др.

По-прежнему остро стоит 
проблема эксплуатации жи
лого фонда и улучшения 
коммунального обслужива
ния в городе и на селе. В 
последние годы значитель
но укрепилась материально- 
техническая база комму
нальных предприятий, су
щественно возросли объемы 
коммунальных услуг. И все 
же примерно одна треть 
жилого фонда находится в 
плохом техническом состоя
нии, культура и качество 
коммунального обслужива
ния остаются низкими. От
ветственность за это лежит 
на руководителях област
ной ^коммунальной службы, 
райгорисполкомах. Больше 
настойчивости и ответствен
ности в решении этих воп
росов следует проявлять 
облисполкому.

В создании современной 
материальной базы сферы 
обслуживания трудящихся 
сделано немало. Эту работу 
нужно с неослабной энерги
ей продолжать . и впредь. 
Вместе с тем усилия пар
тийных, советских и хозяй- . 
ственных органов должны 
быть сосредоточены _ на 
улучшении качества, повы
шении культуры обслужи
вания населения. Следует 
всемерно повышать уровень 
работы первичных партор
ганизаций, поднимать их 
роль и ответственность за 
решение этих вопросов.

Усложнение задач, стоя
щих перед партийными, со
ветскими, хозяйственными 
органами области, требует 
совершенствования форм и 
методов руководства хозяй
ственным и культурным 
строительством. В отчетный 
период в соответствии с 
требованиями XXV съезда 
КПСС в области осущест
влены меры по дальнейше
му улучшению организаци
онной структуры и методов 
управления экономикой.

Эти вопросы рассматри
вались на бюро и пленумах 
обкома КПСС. В частности, 
обсуждались отчеты объеди
нения Томлеспром по совер
шенствованию управления 
производством, неоднократ
но мы возвращались к воп
росам разработки и внедре
ния автоматизированной си
стемы управления хозяйст
вом области и т. д. Ряд кон
кретных задач, ■ такие, как 
подсистемы трудоустрой
ства, управления городским 
хозяйством, «Автопоиск», 
«Зоотехния», и некоторые 
другие, уже внедряются в 
практику. Вместе с. тем от
дельные руководители об
ластных ведомств и органи
заций не проявляют долж
ной заинтересованности в 
этой работе, не стремятся к 
овладению современными 
методами управления.

Опираясь на накопленный 
опыт, шло сокращение уп
равленческих звеньев, ук
рупнение предприятий,
создание объединений, ком
бинатов, специализирован
ных трестов. Все это дало 
положительные результаты. 
Вот два примера. Перест
ройка организационной
структуры управления неф
тяной промышленности об
ласти на базе создания объ
единения открыла новые 
возможности развития этой 
отрасли хозяйства. Успеш
ное решение задачи обеспе
чения населения яйцом бы
ло во многом предопределе
но созданием специализиро
ванного треста Птицепром.

Мало что делается по со
вершенствованию руковод
ства в Томском управлении 
строительства. Здесь прак
тически на одной террито
рии действуют четыре ком
плектующих подразделе
ния. Разобщены и пред
приятия стройиндустрии. В 
результате отсутствует тех
нологическая специализа
ция, затруднена комплекта
ция строек.

Специализация и коопе
рирование предполагают 
всемерное укрепление пла
новой дисциплины. Л. И. 
Брежнев, выступая на де
кабрьском (1977 т.) Пленуме 
ЦК КПСС, подчеркнул, что 
план — главный инстру
мент реализации экономиче
ской политики партии.

Подавляющее большин
ство хозяйственных, пар
тийных и советских руко
водителей области с высо
кой ответственностью отно
сятся к выполнению госу
дарственных заданий, реше
ний партийных и советских 
opfaHOB. Но для некоторых 
товарищей выполнение го
сударственного плана, осо
бенно в номенклатуре, не 
стало нормой работы. Мно
гие предприятия, в том чис
ле мебельный комбинат, за
вод резиновой обуви, управ- 
лёйия топливной и местной 
промышленности и некото
рые другие, срывают зада
ния по поставкам продук
ции. Бесхозяйственность, 
отсутствие оперативности в 
работе прикрываются ис
кажениями в отчетности, 
приписками невыполнен
ных объемов работ. Партий
ные комитеты не могут 
проходить мимо подобных

методов работы. Им надо 
давать партийную оценку.

На ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС вновь прозвуча
ло требование поднять уро
вень планирования И хо
зяйствования, находить оп
тимальные решения эконо
мических вопросов. Плани
рование — это постоянный 
поиск резервов. Известно, 
что первый квартал года 
лучше, чем какой-либо дру
гой период, обеспечен трудо
выми и транспортными ре
сурсами. В нашей области 
несколько лет тому назад 

' возникло движение за вы
полнение в первом квартале 
года не менее 26 процентов 
годового объема производ
ства и реализации продук
ции. Для большинства кол
лективов это стало требова
нием плана. И все-таки ру-' 
ководители некоторых
ппедприятий, например, 
объединения Стройматериа
лы, заводов измерительной 
аппаратуры, режущих инст
рументов, шпалопропиточ
ного, медленно перестраива
ются, с трудом идут на при
нятие 26 процентов годово
го плана в первом квартале.

Одним из направлений 
нашей работы по совершен
ствованию управления ста
ло активное использование 
экономических рычагов, в 
частности, хозяйственного 
расчета, заработной платы, 
для достижения высоких 
результатов в труде. С 
целью перевода низовых 
коллективов на бригадный 
хозрасчетный подряд, вне
дрения прогрессивных форм 
оплаты труда проведены 
научно-практические кон
ференции, семинары по от
раслям, обобщение ц рас
пространение . опыта на 
стройках, в колхозах и сов
хозах, в геологоразведочных 
экспедициях, на машино
строительных и лесозагото
вительных предприятиях. 
Нужно и впредь расширять 
сферу действия бригадного 
подряда, усиливать роль 
оплаты труда как средства 
повышения производитель
ности и качества труда.

В отчетный период пар
тийные комитеты, хозяйст
венные руководители про
делали определенную рабо
ту по улучшению организа
ции труда, дальнейшему 
совершенствованию социа
листического соревнования, 
укреплению трудовой и 
производственной дисцип
лины. Вместе с тем у нас 
еще не изжиты штурмовщи
на, расхлябанность, большие 
простои, особенно в лесо
заготовительных, геолого
разведочных, строительных 
организациях. Делегат Том
ской городской партконфе
ренции М. Б. Сироткина с 
горечью говорила в своем 
выступлении, что руководи
тели комбината крупнопа
нельного домостроения «с 
легким сердцем относятся к 
простоям». Слабо работают 
по укреплению трудовой 
дисциплины райкомы пар
тии, первичные парторгани
зации ряда районов.

Все еще встречаются слу
чаи, когда руководители 
предприятий, районов, вы
ступив с обязательствами, 
вскоре забывают о них, не 
организуют их выполнение. 
Так произошло в текущем 
году с обязательствами Па- 
рабельского, Дсиновского 
районов.

Устранение этих недо
статков требует дальнейших 
настойчивых усилий пар
тийных, советских, проф
союзных и хозяйственных 
органов по улучшению всей 
организаторской и полити
ческой работы, совершенст
вованию управления эконо
микой.

М А К С И М А Л Ь Н О Е  П Р И Б Л И Ж Е Н И Е  
К  Ж И З Н И , Д Е Л А М  Т Р У Д О В Ы Х  

К О Л Л Е К Т И В О В  —  Н Е О Б Х О Д И М О Е  
У С Л О В И Е  П О В Ы Ш Е Н И Я  

Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й  
Р А Б О Т Ы

Центральный Комитет 
партии поставил перед пар
тийными организациями 
страны вопрос о необходи
мости дальнейшего улучше
ния, и прежде всего мак
симального приближения 
идеологической работы к 
жизни, делам трудовых кол
лективов, задачам качест
венного роста экономики, 
коммунистического воспи
тания, выполнения реше
ний XXV съезда КПСС. 
Максимум деловитости,
конкретности, оперативно
сти — этому учил нас В. И. 
Ленин. Этим требованиям 
должна отвечать вся наша 
работа, в том числе массо
во-политическая, идеологи
ческая.

Богатейший материал для 
улучшения работы партий
ных организаций по комму
нистическому воспитанию 
трудящихся дали выступле
ния товарища Л. И. Бреж
нева в период его поездки 
по районам Сибири и Даль
него Востока, на съезде ком
сомола, ноябрьском Плену
ме ЦК КПСС, произведения

«Малая земля», «Возрожде
ние», «Целина». В улучше
нии идеологической работы 
мы опирались на такие 
важные партийные доку
менты, как постановления 
ЦК КПСС о совершенство
вании партийной учебы, по
литической агитации и лек
ционной пропаганды.

Вопросы идеологической 
работы находились в центре 
деятельности обкома. В 1977 
году пленум обкома был по
священ работе средств мас
совой информации и пропа
ганды, партийному руковод
ству ими. В мае текущего 
года вопросы идеологиче
ской работы выносились на 
рассмотрение собрания ак
тива областной партийной 
организации.

Реализация указаний пар
тии о совершенствовании 
идеологической работы, бо
лее тесном увязывании ее 
с политикой партии, произ
водственными и воспита
тельными задачами шла 
преимущественно по трем 
направлениям.

Во-первых, как и в сфере

экономики, в идейно-воспи
тательной работе обком 
стремился сосредоточивать 
силы пропаганды и агита
ции, культуры на главных 
направлениях. Они были 
сконцентрированы и подчи
нены решению, в частно
сти, таких задач^ как нара
щивание капитального стро
ительства, дальнейшее раз
витие сельского хозяйства, 
а равно и освоение Васю- 
ганского нефтяного района, 
сооружение нефтехимиче
ского комбината, вывод до
мостроительного комбината 
на проектную мощность. 
Был организован выпуск 
оперативных газет, что сыг
рало важную роль в сплоче
нии коллективов, их наце
ленности на достижение 
конкретных рубежей.

Решая задачу приближе
ния идеологической работы 
к жизни, делам производ
ства, надо основательно по
работать над улучшением 
форм и содержания полити
ческой агитации и партий
ной учебы. Следует во всех 
производственных коллек
тивах создать центры об
щественно-политической ра
боты. Такие центры работы 
с людьми, помимо ферм, 
уже действуют в мастерских 
механизаторов Томского, 
Асиновского районов, на 
некоторых заводах Томска.

Система партийной уче
бы подчинена углубленному 
изучению коммунистами 
актуальных проблем поли
тического, социально-эконо
мического развития нашего 
общества, вытекающих из 
решений XXV съезда КПСС, 
положений Конституции 
СССР. Ныне особое внима
ние уделяется изучению во
просов идеологической рабо
ты КПСС в свете трудов 
Л. И. Брежнева, материалов 
июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС.

Следует отметить, что 
многие партийные органи
зации до сих пор не суме
ли преодолеть формализма 
и поверхностно-просвети
тельского подхода к полити-. 
ческой учебе. В ряде школ и 
семинаров Зырянского, Пер
вомайского, Кривошеинско
го, Кожевниковского райо
нов еще не изжиты меха
ническое, бездумное повто
рение прописных истин, 
оторванность от жизни, сло
весная трескотня. Необхо
димо сделать упор на идей
ную и методическую подго
товку пропагандистов и 
развитие форм политиче
ского самообразования.

Экономическое образова
ние в соответствии с поста
новлением ЦК КПСС долж- 
но быть нацелено на повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты. Естественно, в этом пер
востепенная роль отводится 
хозяйственным органам.

Между тем руководители 
ряда ведомств, колхозов, 
совхозов, леспромхозов еще 
не нашли своего места в ре
шении столь важной задачи. 
Пора каждому руководите
лю понять, что партия тре
бует не просто улучшить 
экономическое образование, 
а усилить его роль в деле 
повышения эффективности 
и качества.

Во-вторых, проводились в 
жизнь установки съезда о 
необходимости слияния по
литического, нравственно
го и трудового воспитания, 
повышения воспитательной 
роли социалистического со
ревнования.

В-третьих, обком, горко
мы и райкомы партии на
стойчиво добивались повы
шения ответственности ру
ководящих кадров и специ
алистов за морально-поли
тическое состояние трудо
вых коллективов, стреми
лись к тому, чтобы руково
дители на деле осуществля
ли принцип единства орга
низаторской и политической 
работы.

Подавляющее большин
ство руководителей трудо
вых коллективов настойчи
во овладевают этими прин
ципами. работы, имеют хо
рошую политическую эру
дицию, активно участвуют 
в общественной жизни, в 
воспитании людей, вклады
вают душу в то, чтобы соз
дать наилучшие условия 
труда и ж и з н и  людей, зас
луженно пользуются уваже
нием среди трудящихся..

Особенно важно широкое 
участие в лекционной ра
боте ученых, профессорско- 
преподавательского состава 
вузов и научно-исследова
тельских институтов. От
радно отметить, что в теку
щем году число профессо
ров, выступающих с лекци
ями перед населением об
ласти, значительно возро
сло. Но останавливаться на 
этом нельзя. Резервы наши 
большие. Лучших лекторов 
мы должны направлять для 
выступлений перед моло
дежью.

Однако в лекционной и 
печатной пропаганде, как 
отмечалось на ноябрьском 
Пленуме ЦК, много об
щих фраз, прописных ис
тин, не хватает убедитель
ности и серьезных обобще
ний. Пропагандистский ап
парат области порою опаз
дывает в реагировании на 
те или иные события.

Большим событием в 
жизни областной партийной 
организации явилось по
становление ЦК КПСС « О  
руководстве Томского обко

ма КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды». Положительно оце
нив работу по повышению 
роли печати, телевидения и 
радио в коммунистическом 
воспитании трудящихся, 
Центральный Комитет по
ставил задачу — настойчиво 
добиваться дальнейшего 
совершенствования поли
тического руководства прес
сой.

Большую мобилизующую, 
воспитательную работу ве
дут областная газета «Крас
ное знамя»,, комитет по те
левидению и радиовещанию, 
газеты Первомайского, Кри
вошеинского районов, Том
ского управления строи
тельства, объединения Сиб- 

- кабель, управления Стре- 
жевойнефть, манометрово
го завода, политехническо
го института и другие.

Вместе с тем в работе с 
прессой еще много недо
статков. Как правильно от
метил ЦК КПСС, не все 
партийные комитеты обла
сти в полной мере исполь
зуют общественную силу 
печати в мобилизации тру
дящихся на выполнение ре
шений съезда, в воспитании 
людей. По-прежнему есть 
газеты, которые страдают 
бессистемностью, вялостью 
содержания, низкой дейст
венностью.

Следует проявить больше 
настойчивости и последова
тельности в безусловном 
выполнении постановления 
ЦК, в реализации наших 
планов усиления роли прес
сы в жизни области, неук
лонно повышать уровень 
политического руководства 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды, улуч
шать содержание и дейст
венность газет, в том числе 
стенных, передач телеви
дения и радио.

Страна вступила в период 
подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР. 
Это ответственная полити
ческая кампания. И . нужно 
придать ей деловой тон, под
чинить выполнению задач, 
намеченных XXV съездом 
партии, Пленумами Цен
трального Комитета.

В осуществлении идейно
воспитательного процесса 
обком, горкомы, райкомы 
КПСС, партийные организа
ции опираются на отряд 
идеологических кадров, на
считывающий свыше 60 ты
сяч человек. Это большая 
сила. Вызывают удовлетво
рение возросший уровень 
зрелости, подготовленности 
идеологических работников, 
а также и то, что заметно 
возросли организационные 
и материальные возможно
сти духовной жизни.

Качество и эффектив
ность работы идеологиче
ских кадров в решающей 
степени зависят от обуче
ния их формам и методам 
работы, степени информи
рованности- по актуальным 
вопросам жизни страны, 
области, района, данного 
коллектива. Здесь пока ма
ло планомерности и систе
матичности. Порою это по
ручается недостаточно ком
петентным лицам. Положи
тельную роль играет бо
лее пщрокое насыщение 
процесса обучения кадров 
методами практического 
показа, изучения на месте 
лучших образцов идеологи
ческой работы.

Обком партии, облиспол
ком стремятся к тому, что
бы уровень духовной жиз
ни области соответствовал 
масштабам развития про
изводительных сил, разум
ному использованию сво
бодного времени. В настоя
щее время министерства 
культуры с участием обко
ма партии и облисполкома 
разработали документ, и 
фактически он уже реали
зуется, по вопросам куль
турного обслуживания на
шей области на ряд лет си
лами видных коллективов и 
мастеров советского искус
ства. Но надо выше подни
мать идейно-художествен
ный уровень и местных 
творческих организаций, 
учреждений культуры, ак
тивнее вовлекать население 
в художественную самодея
тельность, выявлять и ра
стить таланты.

Важную роль в идейно- 
художественной жизни об
ласти играют творческие 

, организации и коллективы. 
За последние годы они за
метно окрепли. Произведе
ния писателей, художни
ков, работы наших теат
ров, симфонического орке
стра вызывают все больший 
интерес общественности, 
трудящихся. Областной 
драматический театр полу
чил новое замечательное 
здание. Обком партии под
держал инициативу худо
жественной интеллигенции, 
которая определила для се
бя конкретную программу 
работы в производственных 
коллективах и отраслях, 
занятых освоением при
родных богатств области.

Партийные, советские, 
хозяйственные и админи
стративные органы в отчет
ный период провели нема
лую работу по выполнению 
указаний партии об усиле
нии борьбы с пьянст
вом, правонарушениями, 
хищениями роци алистиче- 
ской собственности. Поло
жительные результаты - при
носит реализация комп
лексных мероприятий по
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профилактике правонару
шений.

Вместе с тем эффектив
ность этой работы в ряде 
мест незначительна. В 
Александровском, Перво
майском, Верхнекетском 
районах, а также в област
ном объединении Сель
хозтехника, в совхозах и 
колхозах, потребкоопера
ции остается • высоким уро
вень преступности, не 
уменьшаются хищения на
родного добра и нарушения 
трудовой дисциплины. Мно
гие антиобщественные, без
нравственные проявления 
по-прежнему связаны с 
пьянством. Нарушители 
трудовой дисциплины и 
общественного порядка не 
всегда подвергаются обще
ственному воздействию. На
пример, в г. Стрежевом от 
40 до; 60 процентов . наруше
ний дисциплины труда и 
быта не получают общест
венной оценки.

Не получило должного 
развития движение за пре
вращение Томска в горбд 
высокой дисциплины труда 
и быта. Прошло четыре го
да, как партийная органи
зация города выступила с 
этой полезной инициативой. 
За это. время удалось лишь 
сдержать рост правонару
шений, но не сократить. В 
Томске этот призыв еще не 
стал руководящим прави
лом в жизни каждого кол
лектива, каждой семьи. 
Горком партии, гориспол
ком не подкрепили органи
зационные усилия воспи
тательными мерами, ра
зумным использованием 
свободного времени, осо
бенно среди рабочей и уча
щейся молодежи.

Органы внутренних дел, 
прокуратуры и юстиции не 
в полной мере направляют 
свои усилия на устранение 
причин и условий, порож
дающих правонарушения, 
слабо занимаются их про
филактикой.

Мы уже. отмечали тот 
вклад, который вносят на
учно - исследовател ь с к и е 
коллективы, вузы и техни
кумы в развитие научно- 
технического прогресса, 
подготовку специалистов 
народного хозяйства. Одна
ко этот вклад был бы зна
чительнее, если бы и в ву
зе, и в средней школе, и в 
профтехучилище больше 
внимания уделялось не 
только процессу обучения, 
но и процессу воспитания 
будущих специалистов, под
готовке их к самостоятель
ной1 творческой работе и 
жизни. 20 процентов сту
дентов и учащихся, посту
пающих в вузы и технику
мы, отсеиваются в процес
се обучения. Среди них не
мало отчислено за  амораль
ное поведение — пьянство, 
хулиганство. Чаще всего 
такие случаи отмечались в 
институтах политехниче
ском, инженерно-строитель
ном, автоматизированных 
систем управления и ра
диоэлектроники.

Исключительно важное 
значение в формировании 
мировоззрения молодежи 
имеет преподавание обще
ственных наук. К сожале
нию, здесь все еще много 
недоработок. Преподаватели 
естественных и техниче
ских наук слабо участвуют 
в воспитательной работе со 
студентами, особенно в об
щежитиях.

Мировоззрение будущего 
специалиста должны фор
мировать каждая кафедра, 
каждый преподаватель. Не
обходимо повсеместно по
вышать идейно-политиче
ский уровень преподавания 
всех дисциплин во всех 
учебных заведениях — в 
вузах, техникумах, школах, 
профтехучилищах.

Из всех задач и проблем, 
связанных со средней шко
лой, следует особо выделить 
вопрос о выполнении требо
ваний партии и правитель
ства, изложенных в поста
новлении ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О 
дальнейшем совершенство
вании обучения, воспита
ния учащихся общеобразо
вательных школ и подго
товки их к труду».

Школа должна быть од
ним из главных источников 
пополнения рабочего клас
са. Решить эту задачу воз
можно при условии проду
манной системы трудового 
воспитания и профориента
ции учащихся, совместной 
работы школы и трудовых 
коллективов. Настойчиво 
работают над созданием та
кой системы, комплексным 
решением воспитательных 
задач партийные организа
ции, педагогические коллек
тивы школ №№ 34, 48
г. Томска, Пудинской, Каф- 
танчиковской,- учебно-про
изводственного комбината 
Ленинского района, а также 
партийные и общественные 
организации манометрового 
завода, совхозов «Пудин- 
ский» и «Тахтамышевский».

Однако все еще слаба 
учебно-материальная база 
трудового обученйя, в об
ласти нет ни одного сель
ского учебно-производствен
ного комбината, крайне 
медленно развивается сеть 
лагерей труда и отдыха. 
Между тем руководители 
областного управления сель
ского хозяйства, треста 
Скотопром не выполнили 
до конца постановление бю
ро обкома КПСС о строи
тельстве таких лагерей.

Все учащиеся за годы уче
бы в сельских школах овла
девают сельскохозяйствен
ной профессией, а остается 
жить и работать на селе 
лишь четверть выпускни
ков.

Реализация постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о школе— 
задача не только педагоги
ческих коллективов, парт
организаций школ. Мы дол
жны понять, что этот доку
мент обращен и к трудо
вым коллективам, партий
ным комитетам, комсомоль
ским и профсоюзным орга
низациям.

П О В Ы Ш Е Н И Е  У Р О В Н Я  
В Н У Т Р И П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы ,  

У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е  Л Е Н И Н С К О Г О  С Т И Л Я  
Р У К О В О Д С Т В А  —  В А Ж Н Е Й Ш Е Е

у с л о в и е  У с п е ш н о г о  р е ш е н и я

Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Х  И  П О Л И Т И Ч Е С К И Х  
З А Д А Ч

Вся деятельность област
ного комитета партии в от
четный период была подчи
нена практическому осуще
ствлению решений XXV  
съезда КПСС, планов де
сятой пятилетки. При этом 
большое внимание уделя
лось совершенствованию 
форм и методов работы, по
вышению роли партийных 
комитетов и первичных 
парторганизаций в решении 
стоящих задач. Первый же 
пленум после областной 
партийной конференции 
рассмотрел вопрос о даль
нейшем утверждении ле
нинского стиля работы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС. , И в последующем, 
какой бы ни обсуждался 
вопрос партийного руковод
ства хозяйством, социаль
но-экономического разви
тия, идеологической рабо
ты, неизменно, возвраща
лись к совершенствованию 
стиля работы.

На заседаниях бюро, пле
нумах обкома, собраниях 
партийного актива, где, по 
нашему мнению, проявлял
ся дух коллективной работы 
и персональной ответствен
ности, рассматривались и 
вырабатывались решения 
по наиболее важным воп
росам развития экономики 
и культуры, деятельности 
горкомов и райкомов пар
тии, первичных парторга
низаций. Много внимания 
уделялось подъему ключе
вых отраслей хозяйства, по
вышению его эффективно
сти, кадровой работе, совер
шенствованию идейнб-вос- 
питательной работы в кол
лективах, развитию дело
вых инициатив и починов.

Б работе бюро, секретари
ата обкома важнейшее ме
сто занимали вопросы конт
роля и проверки исполне
ния райкомами и горкома
ми партии, областными ве
домствами решений партии 
и правительства, ' а также 
собственных постановлений. 
При этом был упор на прак
тическую помощь партий
ным и хозяйственным ор
ганам на месте, сочетая ее 
с усилением требователь
ности.

Следует отдать должное 
настойчивости городских и 
районных комитетов пар
тии, с которой они преодо
левали возникающие труд
ности и добивались успеха. 
Многие сельские райкомы 
КПСС, и прежде всего Том
ский, Кожевниковский,
Молчановский, Первомай
ский, Асиновский горком 
КПСС проявили себя в ны
нешнюю трудную страду 
по-настоящему боевыми

штабами партийного руко
водства, организаторами 
масс. Успешно решали мно
гие важные хозяйственно
политические задачи Том
ский горком, райкомы 
КПСС. Большую нагрузку 
несет недавно созданный 
Стрежевской горком пар
тии, добиваясь усиления 
партийного влияния во 
всех коллективах, участву
ющих в освоении нефтя
ных и газовых месторож
дений.

Вопросы экономики были 
и должны быть в центре 
внимания партийного коми
тета, но решать их нужно 
присущими ему политиче
скими методами, больше 
проявлять заботы о боеспо
собности первичных парт
организаций. , Томский и 
Колпашевский горкомы, 
Каргасокский и некоторые 
другие райкомы партии 
стали больше уделять вни
мания учебе и инструкти
рованию секретарей пер
вичных организаций, чаще 
рассматривать вопросы их 
деятельности. В то же вре
мя некоторые партийные 
комитеты, например, Кри- 
вошеинский райком, ряд 
парткомов совхозов Ко- 
жевниковского района, еще 
недостаточно опираются на 
первичные партийные орга
низации и их низовые зве
нья, нередко берут на себя 
решение вопросов, входя
щих в компетенцию совет
ских органов и хозяйствен
ных руководителей, а это 
наносит ущерб организа
торской и политической ра
боте с людьми.

Боеспособность партий
ных Организаций в решаю
щей степени зависит от по
литической закалки и орга
низованности коммунистов, 
понимания ими, что они в 
ответе как за успехи, так и 
за промахи. Областная пар
тийная организация посто
янно пополняет свои ряды. 
Сейчас в ее составе 50.830 
членов и кандидатов в чле
ны партии. За эти годы уве
личилась партийная про
слойка среди работников 
нефтяной, лесной промыш
ленности, а также среди 
животноводов и ряда основ
ных рабочих профессий в 
строительстве. В числе при
нятых в партию более двух 
третей рабочих и колхозни
ков. Мы и дальше долж
ны следовать этой линии, 
улучшать отбор в КПСС 
работников ведущих про
фессий, укреплять партий
ное влияние на решающих 
участках производства, учи
тывать при этом перспек
тивы развития тех или 
иных отраслей. Предметом 
особой заботы является чи
стота партийных рядов, 
всемерное повышение тре1

бовательности к вступаю
щим в партию, дальней
шее повышение значения 
кандидатского стажа. Необ
ходимо, чтобы каждый 
коммунист, как это под
черкивалось на XXV съез
де КПСС, был высокоидей
ным, активным бойцом пар
тии, правофланговым в ше
ренге строителей комму
низма.

Областной комитет партии 
принимал меры по дальней
шему развитию критики и 
самокритики в свете реше
ний и указаний XXV съез
да КПСС. Эти вопросы спе
циально обсуждались на 
пленумах и собраниях акти
ва, в первичных организаци
ях. Мы стремились принци
пиально вскрывать недо
статки, остро реагировать 
на факты неправильного от
ношения к критике, к тому, 
чтобы все стороны деятель
ности партийных, советских 
и хозяйственных органов 
получали объективную
оценку.

Вместе с тем необходимо 
подчеркнуть, что не все пар
тийные и советские органы, 
хозяйственные руководите
ли сделали необходимые вы
воды из указаний XXV 
съезда КПСС по этому воп
росу. В Облсельхозтехнике 
не создано обстановки опе
ративного и делового реаги
рования на критику, аппа
рат не всегда информирует
ся о критических замечани
ях, высказанных в адрес 
руководства объединения на 
пленумах обкома КПСС и 
собраниях актива. Там 
встречаются еще такие не
терпимые явления, как за
малчивание критики и от
писки.

Выполняя решения XXIV 
и XXV съездов КПСС, об
ком провел немалую работу 
по подбору, расстановке и 
воспитанию кадров. За эти 
годы удалось укрепить мно
гие, и прежде всего решаю
щие, участки партийной, 
советской, хозяйственной, 
профсоюзной и комсомоль
ской работы за счет выдви
жения специалистов, обла
дающих опытом работы с 
людьми, поднять ответст
венность руководителей за 
порученное дело. Большин
ство вновь избранных се
кретарей райкомов и горко
мов, председателей райгор- 
исполкомов — специалисты 
с инженерно-техническим и 
сельскохозяйственным обра
зованием.

В борьбе за выполнение 
десятой пятилетки многие 
партийные, советские, хо
зяйственные руководители 
прошли хорошую школу по
литической закалки, обога
тились новым опытом. Хо
телось бы назвать таких то
варищей, как секретари 
горкомов и райкомов партии 
В. И. Зоркальцев, А. Д. Кол- 
тыков, А. Н. Соколов, В. И. 
Певнев, секретари партко
мов и первичных парторга
низаций Ю. С. , Макушкин,
А. В. Селезнева, В. Г. Мос-

панов, хозяйственные руко
водители Ф. К. Гарипов,
A. Ф. Пушных, Л. Д. Буд
ницкий, А. В. Витман, Б. А. 
Беспалько, руководители 
научных учреждений, вузов 
и творческих организаций
B. Е. Зуев, В. Я. Ушаков, 
В. Г. Григорьян.

Вместе с тем в работе с 
кадрами не удалось избе
жать недостатков. Главный 
из них состоит в том, что не 
ведется планомерной рабо
ты по созданию и выращи
ванию резерва. Нередко на 
руководящие должности вы
двигаются работники без 
достаточного изучения дело
вых и политических ка
честв, что ведет к ошибкам 
в подборе и частой сменяе
мости. На заводе крупнопа
нельного домостроения, к 
примеру, ежегодно меняют
ся начальники производст
ва, главные механики, руко
водители цехов.

Приходится встречаться и 
с фактами перестановки 
провалившихся работников 
с одной руководящей долж
ности на другую. Это имело 
место в Асиновском районе, 
в управлении строительст
ва, чему горком и райкомы 
партии не всегда давали 
своевременную оценку.

В воспитании кадров, по
вышении их' персональной 
ответственности, как извест
но, исключительно важное 
значение имеет хорошо по
ставленная проверка испол
нения. Но, как отмечалось 
и на прошлой областной 
партийной конференции, мы 
не добились своевременно
го и полного выполнения 
некоторых постановлений 
ЦК и обкома. Нередко про
верка исполнения не приво
дит к улучшению положе
ния дел на данном участке. 
Вот почему важно, чтобы 
каждый руководитель лично 
занимался проверкой испол
нения. как своей важнейшей 
служебной обязанностью. В 
усилении контроля и про
верки исполнения следует 
всемерно поднимать роль 
партийных комиссий, коми
тетов и групп народного 
контроля.

Большое место в деятель
ности обкома занимали 
письма трудящихся. Резуль
таты их проверок по наибо
лее важным и принципи
альным вопросам обсужда
лись на бюро и секретариа
те обкома. Этот вопрос об
суждался на пленуме обко
ма, рассматривался на пле
нумах и собраниях партий
ного актива во всех район
ных и городских партийных 
организациях, в большин
стве первичных парторгани
заций. Отношение к пись
мам стало более деловым, 
меньше стало отписок, стро
же соблюдаются сроки рас
смотрения жалоб и заявле
ний. В большинстве органи
заций, предприятий нала
жен регулярный прием тру
дящихся.

Следует и дальше совер
шенствовать эту работу, не

оставлять без внимания ни 
одного письма, ни одного 
устного обращения. Это тем 
более необходимо, что к ра
боте с письмами не везде 
относятся так, как надо. В 
Томском горисполкоме, Ле
нинском, Кировском райис
полкомах, Томском и Стре- 
жевском горкомах, Бакчар- 
ском и Томском райкомах 
партии еще не все письма 
рассматриваются в срок. Ав- 

. торитет письма нужно по
стоянно укреплять. Анализ 
писем должен сопровож
даться выводами, приняти
ем практических мер.

Обком КПСС уделял по
стоянное внимание деятель
ности Советов народных де
путатов, профсоюзных и 
комсомольских комитетов,

‘ повышению их роли в ре
шении вопросов развития 
хозяйства и культуры, вос
питания людей. Местные 
Советы стали полнее исполь
зовать права, вытекающие 
из новой Конституции, кон
кретнее заниматься сферой 
обслуживания населения. 
Активизироваласьч деятель
ность депутатов, постоянных 
комиссий. Профсоюзные ко
митеты активнее участвуют 
в организации соревнова
ния, больше проявляют за
боты бб охране труда и от
дыхе трудящихся.

Больш ую  работу по трудо
вому и идейно-политическо
м у воспитанию молодежи 
проводит областная комсо
мольская организация.

В то же время в работе 
местных Советов, профсо
юзных и комсомольских ко
митетов еще немало недо
статков. Облисполком не до
бился необходимого улуч
шения деятельности ряда 
областных ведомств, недо
статочно помогает исполко
мам городских и районных 
Советов в совершенствова
нии стиля и методов их 
работы. Местным Советам 
по-прежнему недостает бое
витости в решении хозяйст
венно-политических задач, 
а областным управлениям и 
отделам — достаточной от
ветственности за положение 
дел в районах, на подведом
ственных предприятиях и в 
организациях.

Профсоюзные комитеты 
не в полной мере использу
ют предоставленные им пра
ва в улучшении условий 
труда и быта, материально
го стимулирования рабочих 
и служащих, соблюдении 
трудового законодательства, 
недостаточно привлекают 
трудящихся к управлению 
производством, допускают 
формализм в организации 
соревнования.

Большие и ответственные 
задачи поставлены перед 
комсомолом в выступлении 
Л. И. Брежнева на торжест
венном пленуме ЦК 
ВЛКСМ, посвященном 60-ле
тию комсомола, в привет
ствии ЦК КПСС. Комсо

мольские комитеты должны 
проявлять неустанную забо
ту об организационном ук
реплении первичных комсо
мольских организаций и их 
низовых звеньев. Делом 
первостепенной важности 
комсомола области должно 
стать ударное строительст
во, направление на важней
шие стройки новых отрядов 
комсомольцев и молодежи, 
подготовка молодых кадров 
для села, выработка актив
ной жизненной позиции 
каждого молодого человека, 
нравственное воспитание 
юношества. Партийные ор
ганизации призваны помочь 
комсомолу в этом.

Сегодняшней конферен
цией завершается отчетно- 
выборная кампания в обла
стной партийной организа
ции. Как показывают итоги, 
районные и городские пар
тийные конференции, соб
рания в абсолютном боль
шинстве партийных органи
заций прошли на высоком 
организационно - политиче
ском уровне, в обстановке 
критики и самокритики, 
при высокой активности 
членов и кандидатов пар
тии, под знаком мобилиза
ции коммунистов, всех 
трудящихся на выполнение 
и перевыполнение планов и 
социалистических обяза
тельств 1979 года и пятилет
ки в целом.

В ходе отчетов и выборов 
коммунистами высказано 
немало критических заме
чаний и предложений. Они 
обобщены обкомом, горко
мом и райкомами партии. 
Многие из них нашли отра
жение в постановлениях 
собраний и конференций, и 
сейчас принимаются меры 
по их выполнению. Задача 
состоит в том, чтобы в каж
дой партийной организации 
создать обстановку высокой 
ответственности за реализа
цию этой программы пар
тийной работы, регулярно 
информировать партийный 
актив, всех коммунистов о 
ходе выполнения постанов
лений собраний и конферен
ций, критических замечаний „ 
и предложений, больше вни
мания уделять учебе выбор
ного партийного актива, се
кретарей парторганизаций, 
партгрупоргов.

Через несколько дней мы 
вступаем в новый, 1979 год. 
Это будет четвертый год 
пятилетки. Его задачи, ме
сто определены в решениях 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, в выступлении това
рища Л. И. Брежнева на 
Пленуме.

Позвольте от имени на
стоящей конференции за
верить Центральный Ко
митет партии, что коммуни
сты, все трудящиеся Том
ской области, как и прежде, 
настойчиво будут работать 
над выполнением решений 
XXV съезда, отдадут свою 
энергию, знания, опыт реа
лизации задач, которые по
ставил перед нами ноябрь
ский Пленум ЦК КПСС.

У Г Р О З А  В С Е М У  М И Р У

Заявление С. Вэнса
ВАШИНГТОН, 25 декабря. 

По прибытии сюда из по
ездки в Европу, где он вел 
переговоры об ОСВ с мини
стром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, госу
дарственный секретарь
США С. Вэнс заявил: Не
смотря на все успехи в об
ласти международных
средств связи, еще бывают 
случаи, когда личные кон
такты при решении труд
ных международных про
блем незаменимы. По сло
вам С. Вэнса, это утвержде
ние полностью относится к 
его переговорам с А. А. Гро
мыко, недавно закончив
шимся в Женеве.

В Женеве, сказал С. Вэнс, 
г-н А. А. Громыко, я и дру
гие наши коллеги смогли в 

I основном прийти к согла
сию по большинству про
блем, которые до сих пор 
не были решены. Чтобы 
можно было закончить в 

S ближайшем будущем подго
товку к окончательному 
соглашению, мы будем 
энергично действовать че
рез наши делегации в Же
неве и через дипломатиче
ские каналы для решения 
остающихся проблем. Мы 
сознаем, какое важное зна
чение для мира имеет до
стижение без промедления 
соглашения об ОСВ. Мы, од
нако, не связаны никакими 
крайними сроками, и наша

главная забота — сделать 
так, чтобы соглашение было 
хорошим.

Как мы объявили вчера, 
продолжал С. Вэнс, в прин
ципе уже достигнуто согла
сие о встрече между прези
дентом Дж. Картером и пре
зидентом Л. И. Брежневым. 
Вопрос о времени этой 
встречи остается решить в 
Вашингтоне и Москве.

На фоне этого заявления 
обращают на себя внима
ние комментарии «Нью- 
Йорк тайме» и „ «Вашингтон 
пост», которые пытаются 
доказать, что если на же
невской встрече были ре
шены еще не все вопросы, 
то в этом, оказывается, ви
новат Советский Союз. 
Между тем хорошо извест
но, что Советский Союз не
однократно заявлял о сво
ей готовности к тому, что
бы обоюдными усилиями 
наших стран приблизить 
день подписания соглаше
ния, делал и делает в этом 
направлении все, что от не
го зависит. Если же указан
ные газеты, ссылаясь на ка
ких-то неназванных лиц, 
тщатся уверить американ
скую общественность в об
ратном, то делают они это 
либо из-за недостаточной 
информированности, либо в 
известных им целях хотят 
ввести своих читателей в 
заблуждение.

В различных странах 
земного шара продолжается 
движение борцов за мир, 
протестующих против ре
шения Вашингтона о произ
водстве основных компонен
тов нейтронной бомбы. Его 
участники обращают вни
мание мировой обществен
ности на серьезную опас
ность авантюрного плана 
Пентагона для дела мира, 
международной разрядки и 
разоружения.

ВЕНА. «Запретить нейт
ронную бомбу!» — под та
ким лозунгом Австрийский 
совет сторонников мира про
водит в городах Верхней 
Австрии кампанию, цель ко
торой — показать, какие 
страшные последствия для 
человечества может иметь 
нейтронное оружие. Сове
том организован сбор под
писей под обращением с 
требованием запретить раз 
и навсегда это чудовищное 
оружие.

Среди жителей Верхней 
Австрии распространяются 
материалы, в которых отме
чается, что создание Пента
гоном нейтронного оружия 
— вызов всей миролюбивой 
общественности мира. Его 
размещение в государствах, 
граничащих с Австрией, 
представляло бы серьезную 
опасность для населения 
этой страны.

БЕРЛИН. В то время как 
Советский Союз и другие 
страны социалистического 
содружества активно высту
пают с все новыми мирны
ми инициативами, США 
принимают решение о про
изводстве основных компо
нентов новой разновидности 
оружия массового уничто
жения людей, запланирован 
крупнейший в истории Сое
диненных Штатов военный 
бюджет, в странах НАТО

разрабатываются все новые 
военные программы, пишет 
газета «Берлинер цайтунг». 
Для народов мира нет сей
час более важной и неот
ложной задачи, чем прекра
щение гонки вооружений и 
реальные шаги в направле
нии разоружения.

РИМ. Серьезную тревогу 
выразил в связи с планами 
Пентагона член Итальянско
го комитета за разоруже
ние в Европе сенатор Тул- 
лио Винай. Нейтронная бом
ба представляет особенно 
большую опасность для ев
ропейских народов, сказал 
он в беседе с корреспонден
том ТАСС, т. к. именно Ев
ропа избрана в качестве ос
новного района применения 
этого оружия. Поэтому мы 
не только осуждаем намере
ние США приступить к 
производству его основных 
компонентов, но и боремся 
за то, чтобы не допустить 
размещения на территории 
Италии нового варварского 
оружия.

Член Итальянского коми
тета за  разоружение под
черкнул важность ноябрь
ской декларации госу
дарств—участников Варшав
ского Договора для судеб 
мира. Огромное значение, 
отметил он, имеет содержа
щееся в ней предложение 
об одновременном роспуске 
организаций Варшавского и 
североатлантического до
говоров. Сенатор высказался 
также за завершение в бли
жайшее время советско-аме
риканских Переговоров об 
ОСВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

27 декабря —• «В этом ми
лом старом доме» —: 19-30. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

27—30 декабря — премьера 
«Три медведя» — 9-30, 13,
15-30.

□ Ш Ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Черная береза» (две серии)
— 8-30, 12-40, 15-30, 18-20,
20-55. «Бешеное золото» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Пятое время года» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Обочина» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. Зал кинохроники. 
«Шаги к Олимпу», «Весенний 
снег», «Олимпийский прицел»
— 9, 10-05. 11-10. 12-15, 13-20,
15-30, 17-40. «Безграничное
доверие партии и народа», 
«Во имя мира . и прогресса»
— 14-25, 16-35, 13-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Тачанка с юга» — 8-40

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17
18- 40, 20-20, 22. «И ты уви 
дишь небо» — 8-50, 12, 13-40. 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Ки 
нопанорама для детей— 10-30.

«ПИОНЕР»
«Усатый нянь» — 9, 10-30,

12, 13-30, 15, 16-30. Киноклуб 
«Здоровье» — 14-30. «Мой
ласковый и нежный зверь» — 
18, 20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Игра без ничьей» — 9.

10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Человек, которому
везло» — 9, 12-20, 14-10. 16,
17-40, 19-20, 21. «Кочубей» — 
10-40.

«СИБИРЯК»
«Армия Трясогузки снова в 

бою» — 9-20. «Лисы Аляски» 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Следую своим курсом» —
11. 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Когда рядом мужчина» —
19, 21..

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Вендетта по-корсикански»
— 15, 16-50, 18-40, 20-30.

В
СРЕДА, 27 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

16.00., Новости. 16.20. «По 
Сибири и Дальнему Востоку». 
Кинопрограмма. 17.00. «Село: 
дела и проблемы». 17.25. Все
союзные Ъоревнования по 
лыжному спорту.' Мужчины. 
30 км. Передача из Красногор
ска.

ТОМСК
18.40. Новости. 18.55. Цв. 

«Томск литературный». Кол
лективная книга томских пи
сателей «Таежная новь». 19.35. 
«В лесном цехе области». 
«Главная цель — качество». 
Анализ работы рамных пото
ков Л. К. Суднева с Томского 
Л ПК и В. М. Фиалкина с Аси- 
новского ЛПК.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

20.30. «В семье единой брат
ской». К 60-летию со дня об
разования Белорусской ССР и 
Компартии * Белоруссии. Вы
ступление Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
Белорусской ССР И. Е: Поля
кова. Премьера 'документаль
ного фильма «Земля моя — 
судьба моя». * Концерт масте
ров искусств Белоруссии.
22.30. «Время». 23.05. «Вечер 
старинных* русских водеви
лей». 00.55. |Новости..

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

19.40. «Спутник кинозрите
ля». 20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Фильм — детям». 

«Гуля Королева». Телеспек
такль. Часть 2-я. 21.40. Спор
тивная программа. 1. «Лыжня 
для всех». 2. Турнир городов 
РСФСР по спортивной акроба
тике на приз дважды Героя Со
ветского Союза А. П. Шилина. 
22.10. Новости.

радио
СРЕДА, 27 декабря

7.36. Обзор последних изве- 
стий. 7.44. «Говорит штаб Все
союзной комсомольской удар
ной стройки». 9.15. По страни
цам газеты «Красное знамя». 
9.31. «Смена». Радиопрограм
ма для молодежи. 19.50. По
следние известия. 20.01. «Сме
на». (Повторение утреннего 
выпуска).

ВНИМАНИЮ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ НЕФТЕПРОДУКТОВ!
Поясные и единые талоны на нефтепродукты 1978 года 

действительны по 31 декабря 1978 года. Их выдачу на 
январь 1979 года Томская нефтебаза будет произ
водить по 29 декабря 1978 года. Неиспользованные по
требителями талоны 1978 года обратно приниматься не 
будут, их стоимость не возмещается. Талоны со 2 по 10 
января 1979 года Томской нефтебазой выдаваться ■ не 
будут в, связи с инвентаризацией. Не использованные 
предприятием (организацией) талоны в течение 10 дней 
после окончания года их действия уничтожаются комис
сией, назначенной руководителем предприятия (органи
зации).

Томская нефтебаза.

Учебный комбинат объе
динения Союзтомекмелио- 
рация проводит набор на 
курсы шоферов, машини
стов бульдозеров, машини
стов экскаваторов. Срок 
обучения — 4—5 месяцев. 
За время обучения выпла
чивается стипендия 76 руб. 
в месяц.

Обращаться: ст. Предте-
ченск, ул. Мелиоративная, 
2, в учебный комбинат, тел. 
9-01-46. Проезд автобусом 
№ 7 до остановки «Предте- 
ченск», или в бюро по тру
доустройству.

Яслям-саду № 48 требуют
ся на работу воспитатели со 
специальным образованием.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 48, тел. 2-40-86.

Срочно требуются^ на по
стоянную работу линотипи
сты для работы в районах, 
области. Семейные обеспе
чиваются квартирами, оди
нокие — общежитием.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 66, телефоны 2-28-76, 
2-46-47, в управление изда
тельств, полиграфии и 
книжной торговли.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(45 кв. м) в г. Братске на 
двух- или трехкомнатную 
благоустроенную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-96-17.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации объединения Мясо- 
пром с глубоким прискор
бием извещают о безвре
менной кончине участника 
Великой Отечественной
войны, ветерана труда

колтовского
Виктора Михайловича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Вынос тела — 27 декаб
ря, в 16 часов, по адресу 
г. Томск пер. Войкова, 1.

Администрация, партий
ные и общественные орга
низации Томского террито
риального управления стро
ительства, завода ЖБИ-2 
и треста Оргтехстрой с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти

БУЛГАКОВА 
Ивана Ивановича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации объединения Мясо- 
пром с глубоким прискор
бием извещают о безвре
менной кончине участника 
Великой Отечественной
войны, ветерана труда

ПУЗИКОЗА 
Федора Никитовича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.
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